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CIDADE 5

Santa Casa Montes Claros entrega dois 
novos quartos humanizados

REGIONAL 9

Hospital Mário Ribeiro 
vai operar com  Robô 
Da Vinci  

Centro Histórico de 
Montes Claros brilha 
até domingo

CCVEC homenageia em evento de 
despedida, o comandante Henriques 
do 55º BI 

EXCELÊNCIA PRODUTIVA SÁBADO TEM DIA D DE MULTIVACINAÇÃO

ENSINO MÉDIO

SAÚDE

FESTA DA LUZ

Pagamento do 
Pé-de-Meia começa na 
próxima segunda (25/11). 
Confira calendário

Evento na Praça de Esportes e em diversas 
escolas vai incentivar a vacinação de crianças 
e adolescentes

 

A Prefeitura de Montes Claros vai promover neste sábado, 23, o 
Dia D da Campanha de Multivacinação. A ação está inserida na cam-
panha nacional que tem o propósito de atualizar a situação vacinal 
de crianças e adolescentes, possibilitando a proteção contra doenças 
imunopreveníveis. 

Dois produtores rurais da cidade de Serranó-
polis de Minas foram premiados no 8º Cupping 
de Cafés Especiais do ATeG Café+Forte, realizado 
pelo Sistema Faemg Senar durante a Semana Inter-
nacional do Café (SIC), em Belo Horizonte. 

Em celebração ao Dia Mundial do Diabetes (14 de 
novembro), a Novo Nordisk (multinacional produtora 
de insulina com fábrica em Montes Claros) está ofe-
recendo gratuitamente testes de glicemia, aferição de 
pressão, pesagem, medição da circunferência abdomi-
nal e minipalestras sobre diabetes e obesidade.

Montes Claros recebeu na noite dessa quinta-
-feira, 21, a abertura oficial da Festa da Luz, fes-
tival já tradicional na capital mineira que chega 
pela primeira vez ao norte do estado. Participa-
ram da cerimônia de abertura diversas autori-
dades do Executivo e do Legislativo municipais, 
representantes da CEMIG, do governo do estado 
e da classe cultural.

DIVULGAÇÃO

Produtores do Norte de Minas são 
premiados na semana internacional do café

Bairro Canelas recebe 
ação de conscientização 
sobre as diabetes

A despedida do comandante Henriques, do 55º Batalhão de Infantaria (BI) de Montes Claros, foi marcada por homenagens 
emocionantes e reconhecimento por seu trabalho à frente da unidade militar. O evento, promovido pelo Centro Comunitário 
de Vivência Educacional Professor Luiz Flávio Pereira (CCVEC), destacou a parceria do comandante com diversas instituições 
e projetos sociais da região.

CIDADE 4

REGIONAL 9

Na última terça-feira, (19/11), a Santa Casa Montes Claros inaugurou mais dois 
quartos dentro do Projeto Amigos da Santa Casa. As novas instalações farão parte do 
complexo pediátrico da instituição. A humanização dos ambientes foi apadrinhada 
pela Cervantes. Durante a solenidade, o superintendente do hospital, Maurício Sér-
gio Sousa e Silva, agradeceu a parceria entre as duas instituições. Essa é a terceira vez 
que a Cervantes contribui para as obras de melhoria do maior complexo de saúde do 
norte de Minas Gerais.

POLÍTICA 3
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“NOSSA CULPA, NOSSA MÁXIMA CULPA”!

Comprar dispositivos elétricos nacionais 
ou importados, eis a questão

Você está preparado para cumprir 
os planos de 2025?
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A região norte-mineira, apesar 
das diversas críticas pejorativas im-
putadas ao longo dos anos, como 
lugar pobre, sofrido, seco e im-
produtivo, mas temos provas sufi-
cientes de que, tudo não passa de 
uma mera conveniência por parte 
de grupos políticos com o objetivo 
de explorar literalmente os ricos re-
cursos do nosso território e a sim-
plicidade do nosso povo.

São atores perversos do setor 
público que querem aprisionar o 
povo pelo cabresto, cuja o senti-
mento de inferioridade deixa o re-
flexo. Faz com que se sintam total-
mente dependentes de propostas 
e ações assistencialistas, por parte 
desses “canalhas” de “gravatas”.

“Dar-se as migalhas e levar se o 
ouro”

Desde os primórdios tempos 
dos desbravadores portugueses, 
seguidos pelos caminhos dos ban-
deirantes, agentes estes, que já se 
usavam essa técnica: oferecer “bu-
gingangas” como pentes, espelhos, 
e até mesmo pirulitos, para poder 
levar a madeira, o ouro, diamantes 
e outras riquezas mais.

Ainda assim, após 500 anos e, 
diante da modernidade tecnológi-
ca, onde a informação chega quase 
que na velocidade da luz, bem na 
palma das nossas mãos, o povo nor-
te-mineiro ainda se deixa enganar, 

da mesma forma que os índios e os 
sertanejos, das respectivas épocas.

No entanto, é mais que provado 
e comprovado que apesar de esta-
mos em uma área do semiárido, 
lugar ao qual o nosso povo serta-
nejo enfrenta os longos períodos 
de estiagem sem nenhuma inter-
venção efetivamente e eficaz, por 
parte dos poderes, que são sempre 
omissos e covardes, ainda assim te-
mos um solo seco, mas fértil, que 
aliado a este povo humilde, valente 
e corajoso, atribuem provas mais 
que suficientes do sertão norte-mi-
neiro é um lugar produtivo, rico e 
promissor.

O que falta mesmo é o compro-
metimento e a responsabilidade 
por parte daqueles que se dizem 
nossos representantes, na promo-
ção de políticas públicas sérias e de 
resultados.

Políticas que possam verdadei-
ramente reconhecer, valorizar e fa-
cilitar a vida do nosso povo, assim 
como, um posicionamento mais 
correto, com hombridade e cora-
gem, na defesa do nosso território. 
Por aqui, os “gringos” são quem tão 
dando as cartas.

Com isso, o nosso povo sofre, 
principalmente por conta da indife-
rença e omissão dos parlamentares 
estabelecidos na assembleia minei-
ra e na esfera federal.

“Na verdade, aqui nunca foi um 
lugar pobre”.

Sofrido, sim! Pobre nunca!
O cerrado, correspondendo à 

praticamente (30%) do território 
brasileiro, sempre sofreu com a 
falta de compromisso dos políti-
cos que nunca se posicionaram 
de maneira firme nas cobranças 
de investimentos para viabilizar as 
necessárias e importantes obras 
estruturantes que garantissem o 
desenvolvimento socioeconômico 
regional.

Obras como barragens (algu-
mas ficaram pelo caminho) para 
o enfrentamento da crise hídrica, 
manutenção e duplicação de rodo-
vias para o escoamento da cadeia 
produtiva, além dos investimentos 
na infraestrutura hospitalar para 
proporcionar saúde ao povo norte 
mineiro. Por aqui só chegam palia-
tivos!

O que falta mesmo é o compro-
metimento e a responsabilidade 
por parte daqueles que se dizem 
nossos representantes, na promo-
ção de políticas públicas sérias e de 
resultados. 

Não o bastante, nós não pode-
mos omitirmos da nossa máxima 
culpa. Por deixar que sejamos in-
fluenciados por supostas e “peque-
nas” lideranças que encabrestam os 
nossos votos, fazendo com que fi-

A escolha entre produtos impor-
tados e nacionais pode ser uma de-
cisão extremamente importante no 
setor eletroeletrônico. Em geral as 
empresas analisam os fatores como 
valor, custo-benefício, prazo de en-
trega, apoio à economia local e mais 
recentemente a contribuição à sus-
tentabilidade. Mas a decisão ideal 
pode envolver a avaliação dos prós e 
contras em função das prioridades de 
cada um em determinado segmento 
de mercado.

No total, hoje em dia, existe sobre 
a importação sete tributos. São eles 
o II (Imposto sobre Importação), 
naturalmente, além do IPI (Imposto 
sobre Produtos Industrializados), 
ICMS (Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços), PIS (Progra-
ma de Integração Social), COFINS 
(Contribuição para o Financiamento 
da Seguridade Social), ISS (Imposto 
Sobre Serviços) e IOF (Imposto sobre 
Operações Financeiras).

Os produtos nacionais não es-
tão sujeitos a taxas de importação e 
consequentemente não exigem os 
complexos trâmites de internalização, 
além de, normalmente, apresentarem 
fretes mais acessíveis. Mesmo no caso 
de empresas com mais experiência 
em artigos importados e até para o 
profissional de comércio exterior 

mais experiente, os tributos e artigos 
estrangeiros podem ser complexos e 
até às vezes confundí-lo com tantos 
detalhes.  

O imposto com taxação de com-
pras internacionais foi estabelecido 
deliberadamente para proteger a in-
dústria de transformação brasileira. 
Ao escolher produtos exclusivamen-
te importados em vez dos nacionais, 
este tipo de aquisição pode aos pou-
cos enfraquecer a indústria local, e 
por consequência reduzir empregos e 
afetar a economia do país, privilegian-
do a geração de empregos em outros 
países e incentivando sua economia.

No mundo empresarial, a facili-
dade de manutenção é um indicativo 
muito relevante para entender por-
que um produto nacional quase sem-
pre é mais indicado para a maioria 
das decisões de compras industriais. 
Encontrar todas as peças ou compo-
nentes de reposição com facilidade 
e rapidez no mercado doméstico é 
mais uma conveniência dos ‘brasilei-
rinhos’, ou seja, fica mais fácil desta 
forma a troca de itens, evitando a pa-
ralisação do trabalho e consequente-
mente as perdas no faturamento por 
causa da espera.

A certificação de garantia é outro 
‘porto seguro’ nas aquisições domés-
ticas. Produtos importados, em caso 

de defeitos, nem sempre têm assis-
tência técnica e garantia local, dificul-
tando a reparação ou substituição. O 
comprador sabe que pode contar na 
mercadoria nacional com esses recur-
sos a qualquer momento, o que lhe 
dá mais segurança seja em que situa-
ção ele se encontrar.  

Por causa da logística internacio-
nal e dos trâmites alfandegários, as 
importações levam mais tempo para 
serem entregues. Sem falar que hoje 
os conflitos internacionais e dificulda-
des de navegação em áreas de guerra 
como o Canal de Suez também são 
situações que complicam muito o co-
mércio internacional.

As durações maiores das viagens 
internacionais aumentam os custos 
das mercadorias, e esses impactam 
no preço do produto final. Sem con-
tar que o transporte de mercadorias 
de outros países mais distantes gera 
maior emissão de gases poluentes. De 
acordo com a Organização Marítima 
Internacional (IMO) o transporte ma-
rítimo é responsável por cerca de 3% 
das emissões globais de CO2.

Segundo especialistas em tran-
ding, um exemplo de cenário sobre 
a vantagem de uma empresa escolher 
a compra de um produto eletroele-
trônico nacional foi o da pandemia 
de covid-19. Em razão das limitações 

mundiais de comércio e da interrup-
ção das cadeias de abastecimento, um 
grande número de países sofreu com 
a falta de componentes eletrônicos e 
atrasos na produção.

O Brasil, no entanto, compro-
vou naquele período sua eficiência, 
porque inúmeras de suas empresas 
eletroeletrônicas conseguiram sus-
tentar as operações e atender a de-
manda interna por aparelhos eletrô-
nicos, entre os quais, equipamentos 
médicos como respiradores, monito-
res e outros dispositivos importantes 
para enfrentar a pandemia e garantir 
o fornecimento aos hospitais.

E a partir do crescimento do 
trabalho à distância, a procura por 
computadores, notebooks e outros 
eletrônicos aumentou bastante. Por 
seu lado, a indústria nacional con-
seguiu atender a demanda, sem a 
necessidade de grandes importações 
de emergência.

Afora isso, a menor dependência 
a importações garantiu um forneci-
mento mais constante, mesmo dian-
te de uma crise mundial. A eficiência 
da produção local também permitiu 
uma resposta mais rápida às neces-
sidades do mercado interno, que 
não podia esperar muito tempo pelo 
fornecimento do exterior, dada a si-
tuação crítica.

O fim do ano está chegando e 
com ele os famosos compromissos 
para cumprir nos próximos 365 
dias. Mas as promessas do ano an-
terior foram cumpridas?

Queremos e sabemos da neces-
sidade de organizar as metas, po-
rém não conseguimos fazer aconte-
cer. Por quê? Veja se você se encaixa 
em algumas destas situações:

Imagine que decidiu fazer uma 
pós-graduação à noite, porque acre-
dita que melhorará muito no traba-
lho. Seu companheiro(a) vai achar 
que comprometerá o tempo com os 

filhos, e que você não considerou 
que ele(a) também tem compromis-
sos. Como não avaliou o impacto 
do seu objetivo na vida dos que lhe 
rodeiam, quando as reivindicações 
começam a ser necessárias, você 
desiste. Antes de tomar uma de-
cisão que envolve os outros, con-
verse, levante as consequências e 
monte a estrutura necessária para 
dar forma ao que planejou. Isso é 
respeito pelo outro, quer seja no 
trabalho ou na família.

Você colocou como objetivo 
perder peso. Vai entrar numa aca-

demia e fazer uma dieta controla-
da, até porque sua saúde precisa 
disso. Consegue fazer durante 
uma semana e não dá continuida-
de. Certamente, tomou essa deci-
são sem planejar seu tempo e sem 
providenciar os recursos que pre-
cisaria para cumprir a meta. Há 
quem cozinhe o que você pode 
comer? Foi a um nutricionista e 
organizou seu cardápio, comprou 
o necessário para não faltar? Defi-
niu o horário para a academia ou 
deixou solto, para encaixar no dia 
a dia? Isso significa amor-próprio: 

fazer tudo que for necessário para 
atender à sua necessidade pesso-
al, e não deixar que outras coisas 
passem por cima dela.

Você tem como meta fazer uma 
viagem ao exterior com seu par-
ceiro(a) neste novo ano. Porém, 
nem pensou em planejar uma 
contensão de gastos - fazer uma 
conta em separado e guardar di-
nheiro para essa viagem. Com 
certeza, outras “prioridades” irão 
aparecer e desviar o dinheiro. 
Você pode até dar uma de doido e 
fazer de qualquer jeito, se endivi-

dando, se for o caso, e atendendo 
o seu prazer e a sua promessa. É 
o tipo da atitude que, na maioria 
das vezes, como diz o “vigilante 
do peso”, vai gerar nesta sequên-
cia: gosto, desgosto e arrependi-
mento!

Pode ser que sua dificuldade 
seja outra, diferente das que abor-
dei aqui. Porém, seja ela qual for, 
deve estar ligada à falta de plane-
jamento, falta de priorização de 
si mesmo, impulsividade, falta de 
coragem quando precisa investir 
dinheiro ou correr algum tipo de 

risco, e falta de motivação para fa-
zer o que é necessário, como cui-
dar da saúde, deixar de fumar, de 
beber, entre outras coisas.

Então, caro leitor, antes de fa-
zer promessas, busque primeiro 
entender qual o sentimento ou 
atitude comportamental que es-
tragará seus planos. Com certeza 
não é a primeira vez que aconte-
ce, por isso busque ajuda para re-
solvê-los, antes de começar. Pode 
crer, isso mudará sua vida em 
mais aspectos do que uma sim-
ples decisão de fim de ano!

A pandemia demostrou o valor 
de uma indústria nacional forte e 
diversificada, capaz de atender às 
necessidades em períodos de crise. 
Não temos atualmente problemas 
críticos de fenômenos atmosféricos, 
mas como seria se sofrêssemos um 
evento climático de grandes propor-

ções e no período de reconstrução 
ainda tivéssemos, que esperar um 
longo prazo pela vinda do exterior 
de postes, cabos, braços cruzados, 
isoladores, luminárias, condutores, 
transformadores ou conectores? Os 
produtos nacionais garantem sem-
pre maior segurança e autonomia.

quemos aprisionados, por um siste-
ma político falho, corrupto e cruel.

Afinal, simplesmente porque 
não reservamos o tempo necessário 

e a responsabilidade para buscar 
conhecer o funcionamento do sis-
tema público, de maneira de vida 
capacitar para termos a sabedoria e 

autonomia na hora de depositar o 
voto na urna.

“O momento é oportuno e pede 
reflexão”…



25 ANOS
gazetanm.com.br

Montes Claros,  sábado e domingo, 23 e 24.11.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 3pOlítica

Hospital Mário Ribeiro vai operar 
com Robô Da Vinci  

Pagamento do Pé-de-Meia começa na próxima 
segunda (25/11). Confira calendário

Com apoio do Governo de Minas, renda da 
agricultura familiar cresce nas vendas para a 
merenda escolar

O pagamento de mais uma parce-
la do benefício Pé-de-Meia começa na 
próxima segunda-feira, 25 de novem-

bro, e segue até o dia 2 de dezembro. 
A parcela, no valor de R$ 200, será 
paga de forma escalonada, de acordo 

com o mês de nascimento do estu-
dante (confira o calendário). 

O pagamento é referente ao In-

Em Minas, as compras da agricul-
tura familiar para o fornecimento de 
alimentos para a merenda superam 
os 30% exigidos no Programa Nacio-
nal de Alimentação Escolar (Pnae).

Em 2023, os recursos gover-
namentais destinados às compras 
para a merenda escolar somaram R$ 
663,4 milhões em aquisições, atin-
gindo a cota de 32,5% de produtos 
provenientes da agricultura familiar, 
entre todo o volume de alimentos 
adquiridos pelas escolas públicas 
estaduais.

Além de garantir alimentação de 
qualidade nas escolas, o investimen-
to no programa tem transformado a 
vida de pequenos produtores como 
a Maria Aparecida Fialho, conhecida 
como Cida, de Boa Vista, na zona ru-
ral de Teixeiras.

Antes faxineira, Cida se tornou 

produtora rural com o incentivo de 
seu filho, Ariel, e hoje fornece verdu-
ras e legumes frescos para creches 
e escolas. A renda da família, antes 
limitada, melhorou com a ajuda da 
Empresa de Assistência Técnica e 
Extensão Rural do Estado de Minas 
Gerais (Emater-MG) e do Pnae. Na 
horta, a família tem couve-flor, dois 
tipos de alface, repolho, rúcula, 
agrião, maracujá, salsinha, cebolinha 
e muito mais.

Uma das preocupações de Cida 
era sobre o escoamento dos produ-
tos. Antes, sem orientação e assistên-
cia técnica, era comum o descarte. 
Agora, a realidade é outra. “Hoje 
em dia eu posso plantar sem medo, 
porque tenho onde entregar”, con-
ta. Daqui para frente, o plano é au-
mentar a produção e a variedade de 
cultivos.

Mulheres como protagonistas

Histórias como a da Maria Apare-
cida mostram um ciclo virtuoso que 
o Governo de Minas alimenta com 
esse investimento. Ao aumentar a 
compra de pequenos produtores, 
o Estado garante que eles tenham 
acesso a mercados que, de outra 
forma, teriam dificuldades para en-
trar.

Maria da Consolação Rosado 
Martins, extensionista da Emater-
-MG em Teixeiras desde 2019, conta 
que o trabalho é importante por 
mostrar esse caminho, especial-
mente para as mulheres.

“Mostramos para elas como co-
mercializar e agora a maioria prefere 
trabalhar na roça do que fazer faxina, 
por exemplo. Elas ficam alegres por 
terem seu próprio dinheiro”, expli-

ca.
Além da orientação técnica para 

a produção, os extensionistas expli-
cam sobre programas como o Pnae, 
vendas nas feiras e crédito rural, 
para que elas possam investir em 
melhorias.

Com esse apoio, hoje Cida 
sente orgulho de estar à frente de 
um negócio rural. “Ser mulher no 
campo significa liberdade e inde-
pendência. Tenho meu próprio 
negócio, trabalho para mim”. Para 
ela, o apoio do Governo de Minas 
dá segurança para buscar mais 
oportunidades. “Estão sempre do 
nosso lado ajudando, ensinando, 
para a gente crescer ainda mais”.

Maria da Consolação também ob-
serva a mudança nas mentalidades. 
“As mulheres não querem mais ape-
nas ajudar o marido, elas querem ter 

DIVULGAÇÃO

ANGELO MIGUEL/MEC

ENSINO MÉDIO

A parcela de R$ 200 será feita a estudantes que possuam frequência mínima de 80%. Valores são 
feitos de acordo com o mês de aniversário do beneficiário

Compras do Estado ultrapassam os 30% exigidos por lei, garantindo alimentação de qualidade e 
beneficiando pequenos negócios rurais liderados por mulheres

O Robô “Da Vinci” é a mais 
nova aquisição do Hospital das 
Clínicas Mário Ribeiro, em Mon-
tes Claros. O equipamento de 
alta tecnologia vai revolucionar 
a saúde no Norte de Minas, co-
locando o Hospital Mário Ribeiro 
no seleto grupo de unidades de 
saúde que contam com tecno-
logia tão avançada no Brasil. O 
Hospital é o primeiro da região 
e um dos únicos no Estado que 
vai ofertar a cirurgia robótica. “É 
a revolução. O equipamento está 
nos melhores hospitais do mun-
do. Proporciona a cirurgia segura, 
precisa e com baixíssimo grau de 
complicação. A mesma cirurgia 
que hoje se faz no Albert Einstein, 
ou em Houston, será feita aqui no 
Mário Ribeiro”, comemora o fun-
dador do hospital, Ruy Muniz. Ele 
destaca que uma equipe de apro-
ximadamente 18 cirurgiões estará 
capacitada no primeiro momen-
to, para operar o equipamento. 
“Além de ter a prestação de servi-
ços, estamos formando cirurgiões 

robóticos, ou seja, teremos aqui 
um Centro  de Treinamento com 
especialistas vindos de vários lu-
gares”, explica Ruy.

Para o médico Jhonatan Rodri-
gues, diretor do hospital, o equi-
pamento que  chegou ao Mário 
Ribeiro é o mais moderno que 
existe atualmente e vai realizar ci-
rurgias urológicas, ginecológicas 
e oncológicas. Como médico, está 
ansioso para concluir o treina-
mento. “Estou me formando pelo 
programa de cirurgia do CBC, o 
Colégio Brasileiro de Cirurgiões, 
finalizo o curso e já início o trei-
namento para cirurgia robótica 
em simuladores.O próximo passo 
é  passar para o treinamento prá-
tico”, conta Jhonatan. 

O Robô Da Vinci chegou ao 
mercado americano em 1999 e ao 
Brasil em 2008.No país são apro-
ximadamente 100 equipamentos 
do tipo. Ele é controlado pelo ci-
rurgião por meio de um console 
e propicia visão em três dimen-
sões e alta definição da área a ser 

trabalhada. O sistema Da Vinci é 
composto por três componentes 
principais: o “Carro do Paciente”, 
que fica localizado ao lado do pa-
ciente e executa os movimentos 
cirúrgicos com os braços robó-
ticos.  O “Carro de Visão”, que 
transmite a imagem da cirurgia 
para a equipe cirúrgica e contro-
la as configurações do sistema, e 
finalmente, o “Console do Cirur-
gião”, que é a mesa de controle 
onde o cirurgião opera os instru-
mentos cirúrgicos.

“Estamos no patamar do SUS 
no primeiro lugar em cirurgias 
eletivas. Agora vamos trabalhar 
também para que a gente seja 
um dos maiores do país a fazer as 
cirurgias  robóticas. Isso dá uma 
energia enorme para toda a equi-
pe trabalhar. O bloco cirúrgico 
novo foi todo elaborado para re-
ceber essa tecnologia. Parabéns a 
toda equipe do hospital e ao Ruy 
que sonha e que também realiza”, 
afirma  Raquel Muniz , diretora do 
HCMR e reitora da Funorte.

centivo-Frequência e será depositado 
em conta Poupança CAIXA Tem, aber-
ta automaticamente em nome dos 
beneficiários. Os valores podem ser 
movimentados pelo aplicativo CAIXA 
Tem.

CALENDÁRIO DE PAGAMENTO 
DO PÉ-DE-MEIA

Mês de Nascimento | Dia do Pa-
gamento

Janeiro e Fevereiro → 25/11
Março e Abril → 26/11
Maio e Junho → 27/11
Julho e Agosto → 28/11
Setembro e Outubro → 29/11
Novembro e Dezembro → 2/12

O Pé-de-Meia é destinado a alu-
nos que estejam cursando o ensino 
médio na rede pública e que tenham 
entre 14 e 24 anos, e a estudantes da 
EJA da rede pública, com idade entre 
19 e 24 anos. Além disso, devem ser 
integrantes de família inscrita no Ca-
dastro Único para Programas Sociais 
do Governo Federal (CadÚnico) e 
que tenham renda, por pessoa, de 

até meio salário mínimo, possuir CPF 
regular, e frequência mensal de, no 
mínimo, 80% nas aulas.

Além do incentivo por frequência 
de R$ 200, o aluno recebe depósitos 
de R$ 1 mil ao final de cada ano con-
cluído com aprovação, que ficarão 
como uma poupança e poderão ser 
sacados após a formatura do ensino 
médio, e o Incentivo-Enem, no valor 
de R$ 200, para estudantes do 3º ano 
que participarem do Enem.

Informações 
O estudante poderá consultar 

informações escolares, regras do 
programa e status de pagamentos (re-
jeitados ou aprovados) por meio do 
aplicativo Jornada do Estudante, do 
Ministério da Educação.  Informações 
relativas ao pagamento do benefício 
podem ser consultadas no aplicativo 
CAIXA Tem.

Para se manter no Pé-de-Meia, o 
estudante deve ter frequência mínima 
de 80%. Caso a frequência diminua 
em algum mês, o aluno não receberá 
o benefício referente a esse período. 
Caso o estudante deseje verificar a si-
tuação de elegibilidade ao programa, 

poderá acessar o aplicativo “Jornada 
do Estudante”.  

No aplicativo Jornada do Estudan-
te, o usuário poderá consultar infor-
mações como: canais de atendimento 
do programa, participação no progra-
ma, status de pagamentos e calendá-
rios de pagamentos.

PÉ-DE-MEIA  

É um programa de incentivo 
financeiro-educacional, na modali-
dade de poupança, destinado a pro-
mover a permanência e a conclusão 
escolar de pessoas matriculadas no 
ensino médio público. Instituído 
pela Lei nº 14.818/2024, o objetivo 
é  democratizar o acesso e reduzir 
a desigualdade social entre os jovens 
do ensino médio, promovendo mais 
inclusão social pela educação, esti-
mulando a mobilidade social. 

Informações mais detalhadas so-
bre o benefício podem ser obtidas no 
site do Ministério da Educação (MEC) 
ou da Caixa Econômica Federal.

Categoria
Educação Básica

sua própria produção e gerar ren-
da”, afirma, também destacando a 
permanência dos jovens no campo. 
Para ela, essa transformação traz 
uma nova perspectiva de vida para 
as famílias.

Parceria

Desde 2021, a Emater-MG, em 

parceria com a Secretaria de Esta-
do de Educação (SEE/MG), presta 
assistência técnica a cerca de 15 mil 
agricultores familiares por ano, ofe-
recendo suporte na produção e na 
organização de pequenos empre-
endimentos para facilitar a venda 
para escolas estaduais. Atualmente, 
mais de 3,4 mil escolas públicas 
estaduais recebem esses produtos.
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CCVEC homenageia em evento de 
despedida, o comandante Henriques 
do 55º BI 

FAPI 2024 – Vai começar o período de 
fiscalização ambiental nas indústrias

Dois anos de 5G no Brasil: qual o 
cronograma para o futuro?

A fiscalização será feita pelo governo de Minas, por meio da Polícia Ambiental e a 
Secretaria de Meio Ambiente de Minas

Com uma agenda definida pela Anatel, a tecnologia móvel precisa se estabelecer para incentivar a 
inovação e garantir a integração de tecnologias como Inteligência Artificial e Internet das Coisas

ÉLID NORONHA

A despedida do comandante 
Henriques, do 55º Batalhão de In-
fantaria (BI) de Montes Claros, foi 
marcada por homenagens emocio-
nantes e reconhecimento por seu 
trabalho à frente da unidade mili-
tar. O evento, promovido pelo Cen-
tro Comunitário de Vivência Educa-
cional Professor Luiz Flávio Pereira 
(CCVEC), destacou a parceria do 
comandante com diversas institui-
ções e projetos sociais da região.

Cassia Silva, diretora do CCVEC, 
foi uma das organizadoras da ceri-
mônia e ressaltou a importância do 

apoio do comandante e do Exército 
Brasileiro para os trabalhos realiza-
dos na comunidade. “Ele é um gran-
de parceiro, assim como o Exército 
Brasileiro e o 55º BI. Eu tive a ousa-
dia de convidá-lo para que a gente 
realizasse essa despedida e o pres-
tigiasse. No próximo mês, ele estará 
deixando a nossa cidade de Montes 
Claros. Ele colaborou com diversas 
ações que ajudaram o nosso proje-
to, como a formatura do PROERD, 
onde a banda do Exército marcou 
presença. O comandante Henri-
ques sempre abraçou a nossa causa. 
Ele deixa o comando, mas a nossa 
parceria com o Exército Brasileiro 

continua”, afirmou.
Durante o evento, o coman-

dante Henriques falou sobre sua 
experiência em Montes Claros e as 
atividades realizadas ao longo dos 
dois anos em que esteve no coman-
do do batalhão. “Foi um privilégio 
para mim trabalhar aqui na cidade 
de Montes Claros, com todas as 
instituições de segurança pública, 
projetos sociais, escolas. Foram 
dois anos intensos, com muitas 
atividades, e desempenhamos cada 
uma delas com muita vibração. O 
comando aqui termina no dia 9 de 
dezembro, e o próximo passo é um 
curso que irei realizar no Rio de Ja-

neiro”, revelou.
Henriques também destacou o 

projeto social Forças no Esporte 
(PROFESP), desenvolvido dentro 
do próprio batalhão, que atende 
crianças e promove valores como 
disciplina, hierarquia e o compro-
misso com os estudos. “A gente 
tem também um projeto social com 
crianças dentro do próprio Bata-
lhão, chamado Forças no Esporte 
(PROFESP), onde a gente trabalha 
com crianças. Mas isso não impe-
de o batalhão de atuar em outras 
escolas e projetos também, como 
uma forma de parceria. Ficamos fe-
lizes por ajudar. Neste projeto, eles 

aprendem sobre o que é disciplina, 
o que é hierarquia, seguir ordens, 
compromisso nos estudos e buscar 
um futuro melhor”, explicou.

O deputado estadual Arlen San-
tiago, presente no evento, desta-
cou o impacto positivo das ações 
do comandante Henriques e o 
legado deixado por ele na cidade. 
“Neste período no qual o coman-
dante Henriques esteve em nossa 
cidade, ele colaborou com diver-
sas ações. Além disso, ele conse-
guiu um grande feito para o Norte 
de Minas e a sociedade montescla-
rense, que é a autorização que o 
Exército Brasileiro deu para que a 

gente pudesse trabalhar nas obras 
do anel rodoviário Leste, no qual 
as autoridades competentes estão 
trabalhando e lutando para finali-
zar, isso com certeza vai melhorar 
o trânsito. É uma pena que ele te-
nha que ir”, declarou o deputado.

A cerimônia não apenas mar-
cou a despedida de um líder, mas 
também reforçou os laços entre o 
55º BI, as instituições da cidade e 
os projetos sociais. O legado do 
comandante Henriques permane-
cerá como exemplo de liderança 
comprometida e parcerias fortale-
cidas em prol do desenvolvimento 
da comunidade.

A fase de fiscalizações da edição 
2024 do Programa de Fiscalização 
Ambiental Preventiva na Indústria 
(Fapi) começará na próxima semana. 
Este ano o foco são as empresas dos 
setores de Adubos e Fertilizantes, 
Fabricação de máquinas em geral e 
implementos agrícolas e Indústria da 
madeira e de mobiliário buscando a 
regularização e gestão ambiental.

O FAPI é um programa de inicia-

tiva da Secretaria de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável do 
Estado em parceria com a FIEMG e 
Sindicatos e a Polícia Militar do Esta-
do de Minas Gerais com o objetivo 
de informar, instruir e sensibilizar 
os empreendedores das melhores 
práticas ambientais, incentivando-os 
a obter a regularização ambiental de 
seus empreendimentos.

Para se beneficiar do FAPI, evitan-

do multas, a empresa precisa aderir 
ao programa, ação que é orientada 
pela Federação das Indústrias do 
Estado de Minas Gerais (FIEMG), 
gratuitamente. As indústrias que es-
tiveram regulares devem realizar o 
autodiagnostico ambiental. Já as que 
tiverem pendências, devem iniciar 
o processo de regularização am-
biental, junto à SEMAD. Após esses 
procedimentos, ele irá obter o Selo 

Digital de Adesão e deverá aguardar 
com tranquilidade a Fiscalização Am-
biental Preventiva (SEMAD e PMMG). 

A Analista Ambiental da FIEMG 
Regional Norte, Laila Tupinambá 
Mota, esclarece que é muito impor-
tante que as empresas dos ramos 
a serem fiscalizados procurem a 
FIEMG para se orientar e regulari-
zar os empreendimentos para evitar 
multas.

Já o presidente da FIEMG Regio-
nal Norte, Adauto Marques, alerta 
que “é importante que as empre-
sas a serem fiscalizadas procurem 
orientação e a FIEMG, como legítima 
representante da indústria, tem 
importante papel nessa orienta-
ção junto aos empresários para 
que não sejam penalizadas por 
estarem descumprindo as normas 
ambientais”. 

Marques alerta ainda que a 
não regularização ambiental das 
empresas poderá ocasionar mul-
tas e até mesmo a suspensão de 
atividades. Toda empresa teve 90 
dias, a partir do mês de agosto, 
para buscar a regularização e rece-
ber o selo de empresa participante 
do FAPI. Após este prazo, o governo 
do Estado dá início à fiscalização 
nos moldes previstos em lei.

Com dois anos completos em ju-
lho no Brasil, o 5G já está presente 
em quase 600 municípios, sendo 
que a infraestrutura necessária já 
se estendeu a mais de 800 cidades, 
contemplando mais de 60% da po-
pulação. As projeções do governo 
federal são de que o 5G deve adicio-
nar aproximadamente 0,5% ao PIB 
do país ao ano, considerando o au-
mento de produtividade e as novas 
oportunidades de negócio em seto-
res variados como indústria, saúde, 
educação, agricultura e logística.

Em média, a velocidade do 5G no 
país está em torno de 450 Mbps, o 
que coloca o Brasil em destaque em 
rankings sobre a eficiência das cone-
xões. “Mais do que a infraestrutura 
existente, a consistência do serviço 
será fundamental para que o 5G real-
mente consiga entregar as vantagens 

prometidas para os diversos setores, 
especialmente em relação às novas 
tecnologias que dependem da alta 
velocidade contínua”, afirma Thia-
go Priess Valiati, sócio do escritório 
Razuk Barreto Valiati e doutor em 
direito administrativo pela Universi-
dade de São Paulo (USP).

A necessidade de constância se 
deve, sobretudo, à troca de informa-
ções entre máquinas, por meio da 
Internet das Coisas (IoT). “Estamos 
falando de equipamentos enviando 
dados entre si a todo o momento. 
Isso requer uma velocidade de co-
nexão elevada e ininterrupta para 
garantir que as informações sejam 
atualizadas em tempo real. É isso 
que setores como indústria, agrone-
gócio, logística e outros segmentos 
esperam obter do 5G”, ressalta Thia-
go Valiati. “Mais do que o aumento 

por si do volume de acessos de má-
quinas, é preciso garantir a sua qua-
lidade”, diz.

O combo de alta velocidade e 
baixa latência visa oferecer uma 
velocidade muito elevada, que seria 
equivalente às de conexões físicas. 
“É a partir da implementação pro-
gressiva do 5G no país que muitas 
tecnologias que são faladas atual-
mente podem se consolidar, como 
a Inteligência Artificial, além da 
Internet das Coisas, que permitem 
mais automação, eficiência e avalia-
ção de grandes volumes de dados 
para empresas de diversos segmen-
tos econômicos”, acrescenta Valiati, 
que também é vice-presidente do 
Instituto Brasileiro de Direito Re-
gulatório (IBDRE).

A necessidade de investimento 

em infraestrutura

O investimento em infraestru-
tura por parte das operadoras de 
telefonia móvel será determinante 
para garantir que a expansão do 
5G cumpra os seus cronogramas 
e atinja os resultados esperados 
tanto pelas empresas quanto pe-
las pessoas físicas. Nesse contex-
to, a Agência Nacional de Teleco-
municações (Anatel) segue uma 
agenda para os próximos anos:

- Até julho de 2025, o foco está 
no atendimento dos municípios 
com população igual ou superior 
a 500 mil habitantes. Espera-se 
uma antena a cada 10 mil habi-
tantes;

- Até julho de 2026, o objetivo 
se volta às cidades com mais de 
200 mil habitantes: uma antena 

para cada 15 mil pessoas;
- Até julho de 2027, o atendi-

mento será destinado a municí-
pios com mais de 100 mil habi-
tantes, seguindo a proporção de 
uma antena a cada 15 mil pessoas;

- Até julho de 2029, 100% da 
população localizada em cidades 
com mais de 30 mil habitantes, 
mantendo o padrão de uma antena 
a cada 15 mil pessoas;

Nesse contexto, o 5G, de forma 
gradativa, deve se estender para as 
cidades de maior para o menor por-
te – além, é claro, de regiões mais 
afastadas, caso de propriedades 
rurais. Para sentir este benefício, os 
smartphones e outros dispositivos 
conectados também devem contar 
com uma tecnologia condizente.

“Quanto mais desenvolvida a in-
fraestrutura de um país, como um 

serviço de 5G de alta velocidade e 
qualidade, mais desenvolvimen-
to socioeconômico isso gera para 
o Brasil. Um financiamento mais 
elevado em infraestrutura é capaz 
de proporcionar, por exemplo, 
crescimento no número de empre-
gos e significar uma melhoria na 
qualidade de vida dos cidadãos. 
Além disso, o investimento na 
infraestrutura, como o serviço de 
telecomunicações, gera um ciclo 
virtuoso, pois um baixo estoque 
de infra consiste em um impedi-
tivo para o próprio crescimento 
do ambiente negócios. Quanto 
mais desenvolvida a infraestru-
tura, mais capital será investido. 
Assim, a importância da implan-
tação do 5G é indiscutível para a 
economia brasileira”, completa o 
especialista.
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Centro Histórico de Montes Claros 
brilha até domingo

Montes Claros ganha agência de atendimento 
da Copasa mais moderna e acessível

Bairro Canelas recebe ação de conscientização 
sobre as diabetes

Novo endereço oferece melhores condições aos clientes a partir do dia 25 e se soma aos diversos 
investimentos para melhorar serviços na cidade
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Montes Claros recebeu na noi-
te dessa quinta-feira, 21, a abertu-
ra oficial da Festa da Luz, festival 
já tradicional na capital mineira 
que chega pela primeira vez ao 
norte do estado.

Participaram da cerimônia de 
abertura diversas autoridades do 
Executivo e do Legislativo muni-

cipais, representantes da CEMIG, 
do governo do estado e da clas-
se cultural, além de centenas de 
pessoas que compareceram para 
a primeira noite do festival.

O secretário municipal de 
Desenvolvimento Econômico de 
Montes Claros, Edilson Torquato, 
destacou a importância da festa: 

“é de grande importância a reali-
zação de um evento desta propor-
ção para a economia local”.

Para o procurador-geral do 
Município, Otávio Rocha, “Mon-
tes Claros se colocou apta para 
receber um evento dessa grande-
za, o que mostra o destaque que 
a cidade tem alcançado”.

A secretária municipal de 
Cultura, Junia Rebello, também 
elogiou o evento. “É um modelo 
novo de festival, que mostra a di-
nâmica e efervescência cultural 
da cidade”, avaliou.

A Festa da Luz segue enfeitan-
do o centro da cidade até domin-
go, 24. Quem passar pelo entorno 

da Praça da Matriz e pelo Corre-
dor Cultural poderá apreciar 
grandes instalações e projeções 
luminosas que já encantaram os 
observadores nos últimos três 
anos em Belo Horizonte.

O circuito inclui o Centro Cul-
tural de Montes Claros, o Museu 
Regional do Norte de Minas, o 

Beco da Vaca, os arredores da 
Igreja da Matriz, o Corredor Cul-
tural, o Prédio dos Correios e o 
Prédio do Artesanato Flor do Pe-
qui.

Com uma programação 100% 
gratuita, as atividades serão reali-
zadas todos os dias, das 18 às 23 
horas. (BRUNO ALBERNAZ)

A Companhia de Saneamen-
to de Minas Gerais (Copasa) abre 
nesta segunda-feira (25/11), às 8h, 
em Montes Claros, a nova agência 
de atendimento à população. Mais 
moderna, funcional e acessível, 
a unidade passa a funcionar em 
novo endereço: avenida Afonso 
Pena, 160, Centro. A mudança tem 
o objetivo de proporcionar melho-
res condições de atendimento aos 
clientes em um ambiente amplo e 
mais confortável.

Além disso, visa reafirmar o 
interesse da Copasa em garantir a 
excelência dos serviços prestados à 
população norte-mineira, em con-
sonância com o processo de mo-
vimento e transformação da Com-
panhia que, somente neste e no 
próximo ano, prevê investimentos 
superiores a R$ 118 milhões para 
tornar mais eficiente os serviços 
de saneamento de Montes Claros e 
região.

Instalado em uma área de 360 
m², o projeto estrutural da agência 
está alinhado à nova identidade vi-
sual da Companhia. O espaço dis-

ponibiliza acessibilidade para por-
tadores de necessidades especiais, 
ambiente climatizado, recepção, 10 
guichês para atendimento ao públi-
co e sanitários adaptados. O local 
tem capacidade para atender, dia-
riamente, 350 pessoas, de segunda 
a sexta-feira, de 8h às 16h30.

A superintendente da Unidade 
de Negócio Norte da Copasa, Melis-
sa Seixas Lima Figueiredo, ressalta 
que a mudança para a nova agência 
de atendimento reflete o momento 
de renovação e movimento que a 
empresa tem passado nos últimos 
anos. “Com um espaço amplo, mo-
derno e confortável, a Copasa rea-
firma a missão de cuidar da água 
e gerar valor para as pessoas, por 
meio da prestação de serviços com 
alto nível de qualidade, rapidez e 
conforto para o público montes-cla-
rense”, afirmou.

Os serviços serão prestados de 
forma presencial, sem a necessi-
dade de agendamento prévio. Os 
clientes poderão solicitar os diver-
sos serviços oferecidos pela Copa-
sa, como ligação de água e esgoto, 

religação ou desligamento, emissão 
de segunda via de contas, mudança 
de titularidade, atualização de ca-
dastro, entre outros.

 
INVESTIMENTOS

 
A Copasa tem realizado investi-

mentos robustos em Montes Claros 
e região, o que justifica a posição da 
cidade entre as 20 melhores coloca-
das no ranking do saneamento bá-
sico do Brasil, divulgado neste ano 
pelo Instituto Trata Brasil. Somente 
em 2024 e 2025, a previsão é que 
os investimentos ultrapassem os R$ 
118 milhões em obras de melhorias 
do abastecimento de água e esgota-
mento sanitário. Nesses dois anos, 
serão investidos R$ 56,3 milhões 
em obras no sistema de esgotamen-
to sanitário e mais R$ 62,1 milhões 
no sistema de abastecimento de 
água.

Um exemplo disso são as inter-
venções iniciadas em maio último 
para implantação de uma Unidade 
de Tratamento de Resíduos (UTR) 
na Estação de Tratamento de Água 

(ETA) Morrinhos, responsável pelo 
fornecimento de água a 25,28% da 
população do município, que equi-
vale a mais de 100 mil pessoas. A 
estrutura tem como objetivo tratar 
os resíduos provenientes do trata-
mento de água e destiná-los da ma-
neira correta, atendendo às normas 
ambientais.

Já em abril a Copasa começou 
os trabalhos para melhorar a efici-
ência do tratamento de esgoto na 
ETE Vieira, em Montes Claros. Com 
investimentos da ordem de R$ 8,4 
milhões, os empreendimentos mo-
vimentam a economia local, com 
a geração de empregos diretos. A 
conclusão das obras está prevista 
para o segundo semestre de 2025.

 
CANAIS DE 

RELACIONAMENTO
 
Além do atendimento presen-

cial na agência, a Copasa disponi-
biliza diversos canais de relacio-
namento com o cliente: São eles:

- Webchat e Agência Virtual, 
disponíveis no site www.copasa.

Em celebração ao Dia Mundial 
do Diabetes (14 de novembro), 
a Novo Nordisk (multinacional 
produtora de insulina com fá-
brica em Montes Claros) está 
oferecendo gratuitamente testes 
de glicemia, aferição de pressão, 
pesagem, medição da circunfe-

rência abdominal e minipalestras 
sobre diabetes e obesidade. A 
ação acontece através da carreta 
“Mudando o Diabetes”, que vem 
percorrendo diversos locais da 
cidade.

Nessa sexta-feira, 22, a carreta 
chegou ao Centro POP, serviço 

municipal que atende pessoas 
em situação de rua. No local fo-
ram disponibilizados os serviços 
de vacinação (através do progra-
ma Consultório na Rua), testes 
rápidos de IST’s, auriculoterapia, 
massagem, cortes de cabelo e ou-
tros. 

Além disso, uma equipe de 
nutricionistas, enfermeiros e 
educadores físicos ficou à dispo-
sição da população no local.

Diabetes - O diabetes é pro-
vocado pela baixa produção ou 
má absorção de insulina, sendo 
dividido em tipos 1 e 2. O tipo 

1, ocorre, geralmente, na infân-
cia ou adolescência, em consequ-
ência da destruição das células 
que produzem a insulina. O tipo 
2 ocorre quando há resistência 
à insulina, atingindo, principal-
mente, adultos com obesidade ou 
sobrepeso ou com histórico fami-

liar. A doença pode ser influen-
ciada por fatores de risco comuns 
às principais Doenças Crônicas 
Não Transmissíveis (DCNT), 
como tabagismo, obesidade, ali-
mentação não saudável, consumo 
excessivo de álcool e inatividade 
física. (RUBENS SANTANA)

FESTA DA LUZ

SAÚDE

com.br;
- WhatsApp - (31) 99970 7000, 

de segunda a sexta-feira, no ho-
rário de 8h às 18h, e sábados, 
domingos e feriados (exceto na-
cionais), de 8h às 12h;

- App Copasa Digital, disponí-

vel para Android e iOS;
- Call Center - 115 ou 0800 

0300 115 com funcionamento 
24h por dia, inclusive sábados, 
domingos e feriados, para de-
mandas emergenciais, como va-
zamentos e falta de água.
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Santa Casa Montes Claros entrega 
dois novos quartos humanizados

LBV no Novembro Azul: foco no 
autocuidado e no diagnóstico precoce

RUBENS SANTANA

Na última terça-feira, (19/11), a 
Santa Casa Montes Claros inaugu-
rou mais dois quartos dentro do 
Projeto Amigos da Santa Casa. As 
novas instalações farão parte do 
complexo pediátrico da instituição. 
A humanização dos ambientes foi 
apadrinhada pela Cervantes. Du-
rante a solenidade, o superinten-
dente do hospital, Maurício Sérgio 
Sousa e Silva, agradeceu a parceria 
entre as duas instituições. Essa é a 
terceira vez que a Cervantes con-
tribui para as obras de melhoria do 

maior complexo de saúde do norte 
de Minas Gerais. 

“Há mais de 150 anos, a Santa 
Casa Montes Claros vem servindo 
a população com excelência a so-
ciedade, a região e o Brasil intei-
ro; uma vez que nossa instituição 
está entre os 30 maiores hospitais 
do país. Então, pra gente é motivo 
de muito orgulho poder, cada vez 
mais, servir. Quero agradecer muito 
a Cervantes, empresa que desde o 
primeiro momento, quando nosso 
time pensou e idealizou este proje-

to com o propósito de humanizar o 
hospital, a Cervantes se prontificou 
de imediato em abraçar a proposta” 
agradeceu Maurício Sérgio. 

As outras duas parcerias entre as 
instituições ocorreram em 2018: a 
primeira, quando a Cervantes apa-
drinhou um quarto na Unidade 
de Transplantes João Paulo II; e a 
segunda, quando, juntamente com 
as empresas VGX Contact Center e 
Sicoob Credicom, proporcionou a 
obra de humanização e melhoria 
da Área de Convivência Dr. Paulo 

Denucci. “O sonho da Cervantes, 
compartilhado por todos nós cola-
boradores, é ser uma empresa que 
inspira as pessoas a fazerem o bem. 
E essa atitude da Cervantes refor-
ça esse nosso compromisso. Dom 
Quixote, que é a figura do Miguel 
de Cervantes, fala que ‘quando se 
sonha sozinho tudo não passa de 
um sonho, mas quando se sonha 
juntos, é o começo da realidade’. 
Então, que a gente possa continuar 
sonhando juntos e concretizando 
esses sonhos como esses dois quar-

tos que foram entregues”, disse 
Mariela Baptista, sócia-diretora da 
Cervantes. 

Somente no ano de 2024, até o 
mês de outubro, foram realizados 
no complexo pediátrico da Santa 
Casa Montes Claros 1.384 inter-
nações. No CTI Neonatal, foram 
contabilizadas 195 internações; já 
no CTI Pediátrico foram registra-
dos 178 internações. Em relação ao 
número de partos foram realizados 
2.384 procedimentos. O provedor 
do hospital, Gilson Caldeira, tam-

bém agradeceu a parceria e expli-
cou que a ideia do projeto é levar 
conforto e tratamento humanizado 
aos pacientes. “O projeto tem como 
objetivo transformar os ambientes 
em espaços mais confortáveis e mo-
dernos, com infraestrutura aprimo-
rada e climatização adequada. A ini-
ciativa visa, além de proporcionar 
mais conforto e bem-estar aos pa-
cientes e seus acompanhantes, criar 
um espaço funcional que favoreça 
a atuação eficiente das equipes de 
saúde”, falou. (ANA PAULA PAIXÃO)

Neste mês, a Legião da Boa Von-
tade (LBV) intensifica suas ações de 
conscientização sobre a saúde mas-
culina, com ênfase na prevenção e 
no diagnóstico precoce do câncer 
de próstata, em apoio à campanha 
Novembro Azul. 

A Instituição promove palestras 
educativas, rodas de conversa e 
outras atividades em suas unidades 
socioeducacionais para sensibilizar 
homens e suas famílias sobre a im-
portância dos exames regulares e 
dos cuidados gerais com a saúde. O 
objetivo é combater o preconceito 
e incentivar o autocuidado, cons-
cientizando a população masculina 
a se prevenir e valorizar sua saúde 
em todas as fases da vida.

O movimento internacional 
também conta com o apoio de 

monumentos, prédios e estabele-
cimentos que se iluminam de azul 
em diversas cidades do mundo. No 
Brasil, as unidades escolares da LBV 
nas cidades do Rio de Janeiro e São 
Paulo recebem iluminação especial 
para reforçar essa mensagem.

Saiba mais sobre as atividades 
realizadas pela LBV, entrando em 
contato com a unidade mais pró-
xima de sua casa. Acesse www.lbv.
org/enderecos ou @LBVBrasil nas 
redes sociais.

ALERTA

A Sociedade Brasileira de Uro-
logia (SBU) fez um alerta para o 
possível crescimento dos casos de 
câncer de próstata em 2024. Com 
base em dados do Ministério da 

PUBLICAÇÃO EM PERIÓDICO REGIONAL 
OU LOCAL DE GRANDE CIRCULAÇÃO PELO 

EMPREENDEDOR

O empreendedor Rbr Mineradora Ltda, inscrito no CNPJ 
nº 23.693.003/0002-34, nos termos do art. 30 da Deliberação 
Normativa Copam nº 217, de 2017, torna público que soli-
citou a Unidade Regional de Regularização Ambiental (URA 
Norte de Minas), Licença Ambiental Concomitante (LAC1) 
(LP+LI+LO),  para o empreendimento RBR Mineradora 
LTDA, sob o código A-02-07-0 ( Lavra a céu aberto – Minerais 
não metálicos, exceto rochas ornamentais e de revestimento), 
e código A-05-04-6: (Pilha de rejeito/estéril de rochas orna-
mentais e de revestimento, pegmatitos, gemas e minerais não 
metálicos), no município de Botumirim - MG, Classe 2, con-
forme solicitação no Sistema de Licenciamento Ambiental nº 
2024.11.04.003.0002011.

Saúde, a doença causou a morte de 
17 mil homens no Brasil em 2023, 
uma média de 47 óbitos por dia. 
De acordo com do Instituto Na-
cional de Câncer (INCA), o câncer 
de próstata é o segundo tipo mais 
comum entre os homens, represen-
tando cerca de 29% dos casos da 
doença. 

Na campanha deste ano, a SBU 
ressalta que o câncer de próstata 
apresenta poucos sintomas nas fa-

ses iniciais. Por isso, a espera por 
sintomas pode levar ao diagnóstico 
em estágio avançado, aumentando 
o risco de metástase. A SBU reforça 
ainda a importância de que adoles-
centes e adultos jovens realizem 
exames anuais para monitorar a 
saúde geral e detectar e prevenir 
fatores de risco, como diabetes, 
hipertensão, colesterol alto, seden-
tarismo e obesidade associados ao 
câncer de próstata.

SINTOMAS

Entre os principais sintomas do 
câncer de próstata estão a dificulda-
de para urinar, sensação de bexiga 
cheia mesmo após ir ao banheiro, 
diminuição do jato de urina, dores 
na região pélvica e presença de san-
gue na urina ou no sêmen. Muitos 
casos, porém, são assintomáticos 
nas fases iniciais, o que torna o 
diagnóstico precoce ainda mais 

importante. Homens que apresen-
tarem qualquer um desses sinais 
devem procurar um urologista, es-
pecialista em saúde masculina, para 
realizar os exames necessários e re-
ceber orientação sobre o tratamen-
to adequado. Quando detectado 
precocemente, o câncer de próstata 
apresenta altas chances de cura.

(INFORMAÇÕES DA AGÊNCIA 
BRASIL E COFEN – CONSELHO FE-
DERAL DE ENFERMAGEM)
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Evento na Praça de Esportes e em 
diversas escolas vai incentivar a 
vacinação de crianças e adolescentes

Hemobrás bate recorde histórico de coleta 
de plasma e reduz em 90% o descarte

A Prefeitura de Montes Claros 
vai promover neste sábado, 23, o 
Dia D da Campanha de Multivacina-
ção. A ação está inserida na campa-
nha nacional que tem o propósito 
de atualizar a situação vacinal de 
crianças e adolescentes, possibili-
tando a proteção contra doenças 
imunopreveníveis.

Desta forma, será promovido 
um grande dia de vacinação na 
Praça de Esportes (área central da 
cidade). O evento será realizado 
durante todo o sábado, das 8 às 17 
horas. No local, além da presença 
das equipes de vacinação da Vigi-
lância Epidemiológica, vão aconte-
cer diversas atividades lúdicas, com 
práticas interativas voltadas para 
crianças e adolescentes.

Simultaneamente, as ações da 
campanha de vacinação serão re-
alizadas em diversas escolas mu-
nicipais e CEMEIs da cidade, com 
aferição de pressão e glicemia, 
atividades do programa Saúde aos 
Montes (avaliação nutricional, mas-
sagem, aromaterapia, entre outras), 
e testes rápidos para doenças trans-
missíveis (hepatites virais, sífilis e 
HIV ). Na Praça de Esportes teremos 

oficinas recreativas, show infantil 
da Boneca Sapeca e a abertura dos 
Jogos dos Servidores Municipais.

Quem for ao local vai poder 
atualizar a Caderneta com as vaci-
nas contra a Hepatite B, VIP (po-
liomielite), Rotavírus, Triviral, DTP, 
Penta, Pneumo 10, Meningo ACWY, 
Febre Amarela, dT, Influenza, HPV, 
COVID-19 (crianças), Hepatite A e 
dTpa, conforme o a faixa etária.

Além das ações na Praça de Es-
portes, a campanha será realizada 
também nos CEMEIs Professora He-
loísa Sarmento (bairro Melo), Pro-
fessora Maria da Conceição de Al-
meida Costa (Cintra), Major Prates, 
Solar de Jesus (São Geraldo), Bran-
ca de Neve (São Geraldo ll), Pro-
fessor Raimundo Neto (Chiquinho 
Guimarães), Ana Lúcia Mota (Car-
melo), Professora Elizabete Pereira 
(Independência), Valdeir Correa 
( Jardim Primavera), Professora Ido-
leta Maciel (Santo Antônio), O Bom 
Samaritano (Monte Carmelo), Lúcia 
Pimenta Magalhães (Delfino Maga-
lhães), Nova Vida (Santos Reis), Ca-
sinha Feliz (Eldorado), Mário Ribei-
ro (Cidade Industrial), Padre Murta 
(Vera Cruz), Hamilton Lopes (Alto 

São João), Aninha Correa (Vila Ex-
posição), Monteiro Lobato (Altero-
sa), Mundo da Criança (Maracanã), 
Santa Rafaela (Santa Rafaela), Udil-
ma Porto (Santo Amaro), Amigui-
nhos de Jesus (Vila Telma), Manoel 
Caribé (Canelas), São Judas, Maria 
das Dores Martins ( José Correa Ma-
chado), Maria Ribeiro de Andrade 
(Dona Lica - Santa Rosa de Lima), 
José Braz Filho (Nova Esperança) e 
Rosita Aquino (Monte Sião).

A campanha terá também ativi-
dades nas escolas municipais Pro-
fessora Yara Guimarães (Centro), 
Professora Hilda Carvalho (Dr. João 
Alves), Ruy Lage (Planalto), Dú Nar-
ciso (Village do Lago), Professora 
Simone Soares (Esplanada), Sebas-
tião Mendes (Alto da Boa Vista) e 
Doutor Alfredo Coutinho (Camilo 
Prates). 

Na zona rural, a vacinação acon-
tece nas escolas Doutor Joaquim 
Costa (Lagoinha/Planalto Rural), 
Celme Borém (Fazenda Campos 
Elísios), Elvira Alves Durães (Fazen-
da Mato Seco/Santa Bárbara), José 
Alves Malheiro (Fazenda Taquaril/
Mandaquaril), Professora Julia 
Aguiar (Fazenda Pau D’Óleo/Man-

SÁBADO TEM DIA D DE MULTIVACINAÇÃO

daquaril), Santa Clara (Fazenda 
Poço Novo/Samambaia), além das 
unidades de Pré-Escolar de Apare-
cida do Mundo Novo e de Miralta, e 

ainda na Unidade Básica de Saúde 
de Canto do Engenho. 

A população também poderá se 
vacinar na Sala de Vacinas do Mon-

tes Claros Shopping (das 10 às 20 
horas) e no Parque Sagarana (Va-
cimóvel). (RUBENS SANTANA)

A Hemobrás (Empresa Brasileira 
de Hemoderivados e Biotecnolo-
gia), instituição vinculada ao Minis-
tério da Saúde, acaba de conquistar 
um recorde histórico na coleta do 
plasma, componente essencial para 
a produção de medicamentos he-
moderivados. Faltando dois meses 
para o fim de 2024, a captação e 
exportação do plasma já ultrapas-
sou o total obtido no somatório de 
2023. De janeiro a outubro de 2024 
foram coletados 160,9 mil litros de 
plasma, superando a meta estipu-
lada pelo contrato com a empresa 
parceira para 2024 (de 150 mil li-
tros) e ficando 7,2% acima do volu-
me captado em 2023. A estimativa é 
fechar o ano com cerca de 200 mil 
litros captados. Os números atin-
gidos representam um marco para 
a saúde pública brasileira e para o 
papel estratégico da Hemobrás no 
país.

A produção recorde impactará 
de forma positiva o abastecimento 
da produção nacional com produ-
tos da Hemobrás. “As conquistas da 
Hemobrás refletem o compromisso 
da empresa com a saúde pública 
e com o Sistema Único de Saúde 
(SUS), nosso único cliente”, diz a 
presidente da empresa, a médica 
Ana Paula Menezes. “Ao garantir o 
aumento do volume de captação e 
exportação do plasma, da produção 
e do fornecimento de medicamen-
tos hemoderivados para todo o 
país, estamos aprimorando a cada 
dia a missão de levar mais saúde e 
qualidade de vida à população bra-
sileira”, explica.

O volume de plasma coletado 
e exportado até outubro de 2024 
vai além do compromisso da He-
mobrás com o fornecimento da 

matéria-prima para a Octapharma, 
parceira brasileira na produção de 
medicamentos hemoderivados. 
E reforça uma superação gradual 
das metas desde o início da parce-
ria. No primeiro ano do contrato 
(em 2022), a previsão era de 50 
mil litros coletados, e a Hemobrás 
enviou mais de 60 mil litros. No 
segundo ano, em 2023, a previsão 
era de 100 mil litros; foram envia-
dos 146 mil litros. Em 2024, confor-
me contrato com a Octapharma, a 
meta era de 150 mil litros, volume 
que já foi superado. No último ano 
do contrato, em 2026, a meta é de 
300 mil litros de plasma exportado. 
Todo volume de plasma exportado 
volta para o Brasil beneficiado, em 
forma de medicamento para os bra-
sileiros, sendo acompanhado por 
rigoroso sistema de rastreamento. 

Para alcançar o resultado no 
quesito captação, a empresa tem in-
vestido na qualificação de hemocen-
tros em todo o país, na ampliação 
da capacidade de armazenamento 
de plasma e no aperfeiçoamento 
dos processos para evitar o descarte 
do plasma em virtude de problemas 
no transporte dos hemocentros até 
o Complexo Fabril de Goiana (PE).

REDUÇÃO NO DESCARTE

Outra conquista histórica alcan-
çada pela Hemobrás foi no descar-
te de plasma após o processo de 
triagem que avalia a aptidão das 
bolsas coletadas para a produção 
de hemoderivados, que caiu 90%, 
passando de 30% para 3%. O des-
carte, nesse processo, não está liga-
do ao desperdício, mas a problemas 
diversos que afetam a qualidade 
industrial, como o caso do trans-

porte. O recolhimento de plasma 
na hemorrede ficou suspenso entre 
2017 e 2020 devido à publicação da 
Portaria nº 922/2017 do Ministério 
da Saúde. Nos anos de 2017 e 2018 
ainda ocorreu triagem do plasma 
que havia sido recolhido nos anos 
anteriores e que tinha sido exporta-
do. O percentual médio de descar-
te entre 2013 e 2018 foi de 36%. A 
partir da retomada do recolhimen-
to e triagem do plasma, esse per-
centual caiu para 8,4% em 2022, 
4% em 2023 e 3,7% em 2024 (até 
outubro). A redução se deu após 
a implementação de medidas para 
otimizar o transporte e o armaze-
namento do material, fruto de um 
esforço para otimizar os processos 
e fortalecer a hemorrede brasilei-
ra. 

Após a realização de um estudo 
técnico, a Hemobrás identificou os 
principais fatores que levavam ao 
descarte. “Os resultados refletem 
o empenho conjunto e continua-
do que busca ampliar a busca ativa 
por mais plasma em hemocentros 
de todas as regiões do país e o 
aproveitamento máximo do plas-
ma industrial enviado à Hemo-
brás”, afirma Melissa Papaléo, Ge-
rente de Produtos e Suprimentos 
Farmacêuticos da Hemobrás.

A Empresa adotou soluções 
para otimizar seus processos e re-
duzir a proporção do total descar-
tado. Uma das ações mais impor-
tantes foi a melhoria no processo 
logístico de transporte do plasma. 
Em parceria com a Octapharma, a 
Hemobrás passou a utilizar caixas 
de papelão para acomodar as bol-
sas de plasma, o que diminuiu de 
forma significativa as perdas por 
quebra durante o transporte. Não 

era uma prática comum para a Oc-
tapharma, mas a parceira adaptou-
-se e a solução dada pela Hemobrás 
foi aplicada e bem-sucedida, como 
mostram os números.   

“São conquistas grandiosas para 
a Empresa e para a população bra-
sileira porque vemos o amadure-
cimento do sistema de coleta e de 
uma utilização cada vez maior do 
plasma para beneficiamento indus-
trial em favor da produção de me-
dicamentos”, comemora Antônio 
Edson de Lucena, Diretor Industrial 
da Hemobrás.

FORTALECIMENTO DA 
HEMORREDE BRASILEIRA 

A Hemobrás reforçou o trabalho 
para o fortalecimento da Hemorre-
de brasileira, qualificando hemo-
centros em todo o país e ampliando 
a capacidade de armazenamento de 
plasma. Ao todo, 61 serviços foram 
qualificados para envio de plasma à 
Hemobrás e, desses, 55 hemocen-
tros já enviam, juntos, cerca de 20 
mil litros de plasma mensalmente. 
A diferença entre os qualificados e 
os que já fazem os respectivos en-
vios se dá porque existe um tempo 
entre o serviço ser qualificado e 
passar a enviar o plasma em função 
da necessidade de algumas adequa-
ções no processo e sistema e neces-
sidade de obtenção de autorização 
do MS. 

Em 2025, a empresa planeja am-
pliar o quantitativo de hemocentros 
qualificados, além de requalificar 
aqueles já aptos para o fornecimen-
to de plasma, e aumentar a capa-
cidade de armazenamento e envio 
de plasma dos que já são fornece-
dores. Esse trabalho será resultado 

Com atuação irretocável, o Cruzeiro venceu o América no Mineirão, na grande final do 
Campeonato Mineiro Feminino de 2024

de investimentos do Novo Progra-
ma de Aceleração do Crescimento 
(PAC) do Governo Federal. 

O Governo Federal tem investi-
do na ampliação do volume de plas-
ma coletado nos hemocentros. Há 
um ano, anunciou o investimento 
no valor de R$ 100 milhões como 
parte do PAC, que tem como um 
dos objetivos renovar e ampliar o 
parque tecnológico dos serviços de 
hemoterapia. A ação do Ministério 
da Saúde já está em fase de assina-
tura de contratos e vai beneficiar, 
inicialmente, 56 hemocentros, de 
um total de 120 selecionados. A ex-
pectativa é que o aumento da capa-
cidade de armazenamento desses 
hemocentros seja de fundamental 
importância para que a Hemobrás 
chegue, ao final de 2025, com mais 
de 300 mil litros captados.

A Hemobrás realiza de forma 
contínua auditorias rigorosas e re-
qualificação em hemocentros em 
todo o país para garantir a quali-
dade do plasma. A qualificação tem 
validade determinada de acordo 
com uma avaliação de risco de cada 
serviço. A meta, segundo Melissa 
Papaléo, é ampliar o número de 
hemocentros qualificados, mas, 
sobretudo, possibilitar que os 
serviços já qualificados consigam 
enviar o plasma que produzem de 
forma integral. Melissa afirma que 
essa prática não está ocorrendo 
hoje devido à maioria dos servi-
ços de hemoterapia não contarem 
com quantidade suficiente de 
equipamentos para o congelamen-
to e armazenamento de plasma

Todo o plasma coletado e ex-
portado pela Hemobrás é oriundo 
de doação voluntária do sangue do 
cidadão. A partir dos hemocentros 
estaduais e bancos de sangue pri-
vados o plasma excedente segue 
para a Hemobrás e se transforma 
em matéria-prima dos hemoderi-
vados. 

O que é o plasma e como ele 
serve de matéria-prima para os he-
moderivados:

O plasma é um componente do 
sangue e funciona como a base da 
produção de medicamentos he-
moderivados. O sangue humano é 
um tecido conjuntivo líquido vital, 

composto por células e plasma. As 
células sanguíneas, incluindo he-
mácias, leucócitos e plaquetas, de-
sempenham funções essenciais no 
transporte de oxigênio, defesa do 
organismo e coagulação. O plas-
ma, componente líquido que re-
presenta cerca de 55% do volume 
sanguíneo, é uma solução aquosa 
rica em proteínas, sais minerais, 
hormônios e nutrientes. Ele ser-
ve como meio de transporte para 
as células sanguíneas, permitindo 
que atinjam todas as partes do cor-
po. Cumpre ainda as funções de 
coagulação do sangue, defesa do 
organismo, entre outras.

Após a coleta do sangue total 
em hemocentros, o plasma é se-
parado das células sanguíneas por 
centrifugação e tem cerca de 30% 
destinado ao uso transfusional. O 
excedente deve ser destinado à 
produção de hemoderivados. Por 
meio de um processo industrial de 
fracionamento, são extraídos do 
plasma diferentes componentes, 
como albumina, imunoglobulinas 
e fatores de coagulação. Esses 
componentes isolados e concen-
trados são os medicamentos he-
moderivados, utilizados para tratar 
doenças como hemofilia, imuno-
deficiências, queimaduras graves e 
doenças infecciosas e para atender 
às rotinas médicas-hospitalares de 
alta complexidade, como as cirur-
gias de grande porte ou intercor-
rência grave em Unidades de Tera-
pia Intensiva (UTIs). 

Ao garantir o aumento da cap-
tação e exportação de plasma, as-
sim como a redução do descarte, a 
Hemobrás conta com um estoque 
maior de plasma e, como resulta-
do, amplia a produção de medica-
mentos e a oferta para os pacientes 
brasileiros e fortalece a indústria 
nacional.

Destaques da Hemobrás em 
2024:  

Recorde na captação de plasma: 
160.913,29 litros até outubro.

Redução drástica no descarte de 
plasma: de 30% para 3%.

Fortalecimento da hemorre-
de brasileira: 61 hemocentros se 
qualificaram até outubro de 2024, 
ampliando a capacidade de coleta, 
armazenamento e exportação de 
plasma humano.
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Incêndio atinge galpão de empresa 
de colchões em Montes Claros

Adolescente de 14 anos 
é encontrado morto no 
rio na comunidade Rio 
Verde, em Jaíba

PM apreende drogas e arma em residência no 
bairro Esplanada, em Montes Claros

Trio está preso em Montes Claros por 
transporte de gado furtado e abatido

Sete pessoas são conduzidas à Polícia Federal 
por extração ilegal de quartzito 

ÉLID NORONHA

Um incêndio de grandes proporções atingiu o galpão de 
uma empresa fabricante de colchões e cama box, localizada 
no bairro Distrito Industrial, em Montes Claros, nesta quin-
ta-feira (21). Imagens registradas por testemunhas mostra-
ram o momento em que as chamadas avançaram, atingindo 
o teto do local.

De acordo com o Corpo de Bombeiros, o fogo produziu 
uma intensa coluna de fumaça e labaredas altas, que exi-
giam mais de uma hora de trabalho para serem controlados. 
Durante o combate, foram utilizados mais de mil litros de 
água, e a equipe realizou o rescaldo para garantir que não 
surgissem novos focos.

O galpão abrigou madeiras e equipamentos, que foram 
gravemente danificados pelas chamas. Apesar da gravidade 
do incidente, felizmente não houve registro de feridos.

As causas do incêndio ainda são desconhecidas e serão 
investigadas pelas autoridades competentes. O Corpo de 
Bombeiros destacou a importância de manter sistemas de 
segurança em locais que armazenam materiais inflamáveis, 
reforçando a necessidade de prevenção em áreas industriais.

A cena chamou a atenção de quem passava pela região, 
evidenciando a rápida propagação do fogo. O serve como 
alerta para a adoção de medidas que possam evitar tragédias 
em locais de grande risco.

Élid Noronha

O corpo de um adolescente de 14 
anos foi encontrado boiando em um 
rio na comunidade Rio Verde, em Jaí-
ba, na manhã desta quinta-feira (21). 
Segundo o Corpo de Bombeiros, a 
vítima havia desaparecido enquanto 
brincava com outras pessoas na tarde 
de quarta-feira (20).

Testemunhas contaram que o 
jovem submergiu nas águas do rio 

e não voltou à superfície. Assim que 
foram acionados, os Bombeiros ini-
ciaram as buscas ainda na quarta-fei-
ra, mas não conseguiram localizar o 
corpo antes do anoitecer.

As buscas foram retomadas na ma-
nhã seguinte, quando, com o apoio 
de moradores locais, o corpo foi en-
contrado a cerca de 350 metros do 
ponto onde o adolescente foi visto 
pela última vez.

Após a localização, o corpo foi 

encaminhado ao Instituto Médico 
Legal (IML) de Janaúba para os pro-
cedimentos de prática.

A tragédia alerta para os perigos 
de brincar nos rios e a importância 
da supervisão de atividades aquá-
ticas, especialmente envolvendo 
crianças e adolescentes. O inciden-
te deixou a comunidade consterna-
da, e amigos e familiares da vítima 
agora enfrentam o luto por essa 
perda precoce.

ÉLID NORONHA

Uma operação da Polícia Militar 
descobriu a apreensão de haxixe, 
ecstasy, maconha, cocaína e uma 
pistola em uma residência no bairro 
Esplanada, em Montes Claros, nes-
ta quarta-feira (20). A ação ocorreu 
após a corporação receber infor-
mações de que uma mulher estaria 
guardando drogas para um homem 
na região.

De acordo com a PM, ao ser 
abordada, uma mulher, de 22 anos, 

confirmou a denúncia e autorizou 
a entrada dos policiais em sua casa. 
Durante as buscas, os militares res-
gataram os entorpecentes referen-
ciais.

Após a apreensão inicial, os po-
liciais questionaram a suspeita se 
havia mais algo de ilícito no local 
e informaram que acionariam cães 
farejadores para auxiliar nas buscas. 
Nesse momento, a mulher revelou 
a existência de uma arma escondi-
da dentro de um guarda-roupas, 
que foi facilmente localizada pela 

equipe.
O homem apontou como pro-

prietário dos materiais ilícitos não 
foi encontrado até o momento. 
A mulher foi encaminhada para a 
delegacia, juntamente com os itens 
apreendidos, para que as investiga-
ções prossigam.

A operação reforça a atuação da 
Polícia Militar no combate ao tráfico 
de drogas e ao porte ilegal de armas 
na cidade, com o objetivo de garan-
tir a segurança da comunidade e 
coibir atividades criminosas.

Élid Noronha

Três homens foram presos pela 
Polícia Militar na madrugada desta 
quinta-feira (21), em Montes Claros, 
após serem flagrados transportando 
gado furtado e já abatido. A ação 
ocorreu depois que um proprietário 
de uma fazenda denunciou à PM a 

suspeita de abate ilegal de animais 
em sua propriedade.

A abordagem aconteceu na Vila 
Brasília, onde um caminhonete 
utilizado pelo trio foi interceptado. 
Durante a inspeção, o motorista de 
45 anos confessou que havia uma 
espigarda e munições atrás do ban-
co do veículo. Ele foi imediatamente 

detido por porte ilegal de arma.
Os policiais também verificaram 

que a carroceria do veículo continha 
partes de animais abatidos. Questio-
nado, o condutor afirmou ser dono 
de um açougue e alegou que havia 
comprado os animais de uma pes-
soa. Ele também admitiu que, com 
a ajuda dos outros dois homens, foi 

até a zona rural para abater os bois, 
utilizando a espingarda aprendida.

Um denunciante relatou à PM 
que, há meses, animais de sua fa-
zenda vêm sendo abatidos de forma 
criminosa. Ela também afirmou que 
um caminhonete semelhante à apre-
endida já havia sido vista deixando 
propriedades com gado abatido. En-

quanto a ocorrência era registrada, 
outro proprietário rural informou 
ter encontrado dois animais mortos 
em seu pasto, reforçando as suspei-
tas contra o trio.

Os outros dois homens, de 23 e 
36 anos, que estavam na caminho-
nete, foram presos em flagrante por 
furto. O veículo foi apreendido e le-

vado para um pátio.
A Polícia Militar segue apurando 

o caso, destacando a importância 
das denúncias para combater crimes 
no meio rural. A prisão do trio é um 
exemplo da resposta rápida das au-
toridades frente a esse tipo de crime, 
que tem causado prejuízos aos pro-
dutores na região.

Élid Noronha

Sete pessoas foram flagradas 
extraindo quartzito de forma irre-
gular na zona rural de Itacambira, 
nesta quinta-feira (21). A operação 
foi realizada pela Polícia Militar de 
Meio Ambiente após uma denúncia 

anônima que indicava uma intensa 
absorção mineral na região.

Segundo o sargento Leandro 
Marques, responsável pela ação, a 
denúncia foi divulgada após levanta-
mentos, o que levou à mobilização 
de 14 militares e cinco viaturas. Ao 
chegarem ao local, as equipes en-

contraram homens e mulheres reali-
zando a extração por meio de catas, 
além de veículos em situação irregu-
lar e uma quantidade específica de 
quartzito já extraída.

Os envolvidos alegaram desco-
nhecimento da necessidade de li-
cenciamento ambiental para realizar 

a atividade. Eles estavam operando 
em uma área específica sem uma de-
vida autorização.

A operação foi realizada na apre-
ensão de 90 quilos de quartzito, ve-
ículos e outros materiais utilizados 
na exploração. Foram lavrados oito 
autos de infração, totalizando multas 

no valor de R$ 316.782.
Os detidos foram prorrogados à 

Polícia Federal e poderão responder 
pelos crimes de exploração mineral 
sem licença ambiental e usurpação 
de bem da União, conforme previsto 
na legislação.

A ação reforça o compromisso 

das autoridades em combater ati-
vidades de mineração ilegais, que 
causam prejuízos ambientais e eco-
nômicos. A Polícia Militar de Meio 
Ambiente destacou que denúncias 
da população são fundamentais para 
identificar e coibir práticas irregula-
res na região.
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Produtores do Norte de Minas são 
premiados na semana internacional do café

A cidade das pedras e das águas encanta 
com sua história e belezas naturais

EXCELÊNCIA PRODUTIVA

GRÃO MOGOL

Dois produtores rurais da ci-
dade de Serranópolis de Minas 
foram premiados no 8º Cupping 
de Cafés Especiais do ATeG Ca-
fé+Forte, realizado pelo Sistema 
Faemg Senar durante a Semana 
Internacional do Café (SIC), em 
Belo Horizonte. Os produtores 
receberam as premiações, em pri-
meiro e segundo lugar, na cate-
goria regional Chapada, com café 
tipo Cereja Descascado, desban-
cando outras cidades do estado 
com potencial produtivo diversi-
ficado.

“Foi muita alegria e orgulho o 
que eu senti ao receber essa pre-
miação lá em Belo Horizonte. Eu 
nunca nem pensei na minha vida 
que eu ia conseguir uma premia-

ção dessas. Quatro anos atrás, eu 
mandei o meu café para o concur-
so municipal e eu não consegui 
nenhum ponto na classificação. 
Do ano passado para cá, já são 
três troféus e agora o primeiro 
lugar do estado”, enfatiza o pro-
dutor José dos Santos, campeão 
da sua categoria.

Além de José dos Santos, o 
produtor José Ildo Ribeiro tam-
bém foi premiado na noite, com 
o segundo lugar da categoria re-
gional Chapada. Em comum, além 
dos títulos na capital mineira, am-
bos são atendidos pelo Programa 
de Assistência Técnica e Geren-
cial (ATeG), através do Escritório 
Regional de Montes Claros e do 
Sindicato dos Trabalhadores Ru-

rais de Porteirinha. O crescimen-
to produtivo aliado à qualidade 
é reconhecido pelos produtores 
contemplados no ATeG. 

“Cada vez mais nós estamos 
aperfeiçoando nosso trabalho na 
lavoura. A Faemg e o Sindicato 
estão trazendo incentivos para 
a gente poder crescer mais. Até 
antes do ATeG, eu não tinha essa 
experiência de preparar um café 
especial, que fosse avaliado em 
concurso. Eu sinto muito orgu-
lho”, define José dos Santos.

A técnica de campo que acom-
panha os produtores premiados, 
Jaciara Soares, celebra as conquis-
tas após meses de trabalho con-
junto com os cafeicultores que, 
desde a chegada do ATeG, pas-

saram a implementar várias mu-
danças, como a análise de solo e 
adequação de manejo produtivo.

“Nós buscamos somar, diaria-
mente, para a melhoria do tra-
balho do produtor rural, mane-
jando a cultura da forma correta. 
O café hoje é a segunda maior 
bebida consumida no mundo, o 
que agrega muito valor e também 
oferece retorno ao produtor. Com 
certeza, através desse prêmio, po-
deremos agora buscar novos mer-
cados para esses produtores do 
Norte de Minas”, pontua Jaciara. 

REGIÃO PRODUTIVA

Serranópolis de Minas, locali-
zado na região conhecida como 

Alto Rio Pardo, é conhecida pela 
produção de cafés há muitos 
anos, porém, boa parte dos seus 
pequenos e médios produtores 
atuavam ainda de forma mais in-
dependente e com baixa produ-
tividade. A chegada do Programa 
ATeG ajudou a traçar um diag-
nóstico geral para efetivar uso de 
técnicas eficientes para a cultura 
do café. Além de Serranópolis, 
produtores da cidade de Rio Par-
do de Minas também recebem a 
assistência técnica do Sistema Fa-
emg Senar. 

CONCURSO 

A 8ª edição do concurso reu-
niu 2.153 amostras de café, en-

viadas por produtores atendidos 
pelo programa ATeG Café+Forte 
em todo o estado, quebrando re-
cordes de participação. As avalia-
ções foram conduzidas no Centro 
de Excelência em Cafeicultura, 
em Varginha, por uma equipe 
especializada de 17 provadores 
certificados. 

Foram premiadas mais de 20 
categorias e o evento homena-
geou destaques em grupos como 
Jovens, Mulheres e Manejo Pro-
dutivo Sustentável, celebrando a 
inovação e a sustentabilidade na 
produção cafeeira. O evento con-
tou com a presença de lideranças 
do setor, técnicos, supervisores e, 
principalmente, dos produtores 
rurais.

Localizada na parte mais alta da 
Serra Geral, no Norte de Minas Ge-
rais, Grão Mogol é um destino 
que transborda belezas naturais, 
biodiversidade e uma rica herança 
ligada aos diamantes e ao período 
colonial dos séculos XVI e XIX.

A história pulsante dessa cida-
de pode ser encontrada nas ruas e 
vielas, cuja pavimentação foi ergui-
da com a mão de obra dos escravi-
zados. Nas trilhas e cachoeiras da 

região, é possível vivenciar a gran-
diosidade da natureza e mergulhar 
nas memórias do passado. A arqui-
tetura em pedra, os sóis maçônicos 
e os relatos dos moradores mais 
antigos são testemunhos vivos des-
se rico legado. Além disso, Grão 
Mogol abriga uma lista extensa de 
atrações naturais, históricas e cul-
turais, como o maior presépio do 
mundo ao ar livre, uma generosa 
doação do empresário Lúcio Bem-

querer, filho da terra.
A cidade de Grão Mogol se des-

taca pela preservação de lugares 
com mais de 300 anos de história, 
como a renomada Estrada do Ba-
rão. Sua beleza natural e rica bio-
diversidade ecológica também são 
marcas registradas, assim como 
sua arquitetura que remonta ao 
período do ciclo do diamante. Vale 
ressaltar que, durante o período 
colonial (XVI-XIX), a produção de 

diamantes em Grão Mogol chegou 
a rivalizar com Diamantina.

COMO CHEGAR.

Para chegar a Grão Mogol, bas-
ta seguir a BR-251 saindo de Mon-
tes Claros e percorrer cerca de 90 
km até chegar à MG-307, que é o 
acesso ao município. No entanto, 
esse trajeto também pode levar o 
turista a outros dois municípios 

encantadores: Botumirim, uma 
cidade atrativa com o Rio de Peixe 
como um dos locais mais paradi-
síacos da região, ou a pequena e 
aconchegante Cristália, que reser-
va igualmente belos lugares para 
visitação.

Dessa forma, há três opções 
de destinos para explorar nessa 
região, permitindo que qualquer 
pessoa inclua-os em seu roteiro 
de viagem, seja sozinho ou em 

família. Com um planejamento de 
uma semana e dedicando dois dias 
a cada lugar, é possível aproveitar 
ao máximo a viagem, gastando re-
lativamente pouco e conhecendo 
grande parte das maravilhas do 
Circuito de Irapé, inserido na des-
lumbrante Serra do Espinhaço.

Não há dúvidas de que essa via-
gem vale a pena, oferecendo uma 
experiência enriquecedora e me-
morável para todos os viajantes.

Produção de café na região tem sido otimizada com 
novas técnicas de manejo

PRODUTOR PREMIADO: José dos Santos, ao lado da técnica de 
campo Jaciara Soares, celebrou a conquista do primeiro lugar
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Todos admiram a beleza de Be-
atriz. Beto apresenta Beatriz como 
sua namorada à família. Ronaldo 
humilha Lígia. Raimundo e Ligia 
conversam. Bia sabota Beatriz du-
rante a festa, e Juliano percebe. 
Beto apoia Beatriz. Topete, Guto 
e Carlito são detidos por arruaça. 

Lígia afirma a Beto que deseja voltar a conviver com os filhos. Beto pede 
que Raimundo mantenha Lígia longe da família. Alfredo aconselha Eugênia 
a se afastar de Guto. Juliano oferece um emprego a Carlito na Perfumaria 
Carioca. Juliano aceita as condições de Beatriz. Juliano leva Beatriz para ter 
aulas com Clarice.

Virginia Fonseca movimentou as redes sociais nesta quinta-feira com os detalhes 
da decoração de Natal de sua casa. Saiba mais detalhes aqui!

Na noite desta última quinta-feira (21), a influenciadora Virginia Fonseca - que 
presenteou recentemente seu esposo Zé Felipe com um luxuoso relógio -, impres-
sionou os internautas na web ao mostrar a inauguração da decoração de Natal em 
sua mansão, em Goiânia (Goiás).

Em um vídeo publicado no seu perfil oficial do Instagram, era possível observar 
que a casa de Virginia está toda decorada com luzes, e diversos enfeites luminosos 
gigantes, como renas, Papal Noel, além de caixas de presentes, e a tradicional árvore 
de Natal.

Ela reuniu toda a família, como o esposo, os filhos, a mãe, Margareth Serrão, 
além dos sogros, Leonardo e Poliana Rocha, para a inauguração.

Web reage à decoração natalina: ‘Imagina a conta de energia’
A apresentadora do “Sabadou”, que está seguindo à risca a dieta dos ovos, e tam-

bém já optou por whey com banana para emagrecer, escreveu na legenda do vídeo:

“Então é Natal! Nossa família já está preparada para comemorar essa data tão 
especial que é o nascimento de Jesus!!! Esse ano o natal vai ser na nossa casa e es-
tamos muito felizes e empolgados com isso, que Deus abençoe.”, mencionou a mãe 
de José Leonardo, de Maria Flor e de Maria Alice.

Nos comentários, vários usuários reagiram à superprodução de Natal da influen-
ciadora: uma internauta comentou: “Virginiaaaa vai acabar com a luz de Goiânia 
mulherr!!! Brincadeira (risos), ficou muuuuito lindo, magicccc!”, disse uma, além 
de “UAU!!!! Ta mais bonito que o Natal luz de Gramado. Oscar Niemeyer Gramado 
- GO”, citou outra.

Além disso, mais gente falou a respeito da conta de luz: “Imagina a conta de 
energia gente”, disse outro.

Faustão passou por um segundo transplante em fevereiro. Após 9 meses, mu-
lher, Luciana Cardoso, e o filho João Guilherme atualizaram o estado de saúde do 
apresentador

Longe da TV há mais de um ano, Faustão passou por dois transplantes desde 
agosto de 2023. Naquele mês, recebeu um coração novo e em fevereiro passado, um 
rim. Após os procedimentos, o apresentador quase não é visto, nem em público e 
nem nas redes sociais da mulher, Luciana Cardoso, e tampouco nas dos filhos, Lara, 
João Guilherme e Rodrigo.

Diante disso, muita gente questiona como está o atual estado de saúde de Faus-
tão. Convidada do leilão beneficente do instituto de Ronaldo, evento que atraiu 
mais de casais de famosos, Luciana conversou com a imprensa a respeito do mo-
mento de hoje do marido.

Segundo ela, o estado de saúde de Faustão não é de 100%. “Ainda temos muito 
caminho pela frente. O problema ainda não foi superado. Estamos fazendo o traba-
lho que precisa ser feito. Mas a união familiar é o mais importante, traz a força para 
que cada obstáculo seja superado no dia a dia”, afirmou sem entrar em detalhes.

‘Faustão não está vivendo da forma como gostaria’
Vale destacar que dias após o transplante de rim, o novo órgão de Faustão não 

estava funcionando corretamente. Já em agosto, o comunicador deu entrada no 
Hospital Albert Einstein na mesma época da internação e morte de Silvio Santos 
(1930-2024). Segundo Fausto, ele soube que a situação do dono do SBT era delica-
da e por isso não o visitou.

Filho do meio do apresentador e agora também dono de programa de auditório, 
João Guilherme reforçou que o pai precisou deixar de lado alguns gostos por conta 
da saúde. “Perfeito ele não está, nem vivendo da forma que ele gostaria de estar 
vivendo, fazendo tudo o que gostaria, mas cada dia pode fazer um pouco mais. Essa 
é grande alegria do processo”, afirmou o comandante do “Programa do João”.

“Ele está bem e melhorando. É sobre evolução. Cada dia ele está melhor. Digo 
que é sobre pensar quando a rampa está para cima e para baixo”, comparou ele, que 
postou na web fotos raras da infância em família.

Jão discute com Edson. Tati conta 
para Madalena que ouviu sua con-
versa com Cida. A luz é cortada na 
mansão Góis de Macedo. Tati tenta 
convencer Doralice a morar na casa 
de Violeta. Jin recebe o recado de 
Min-Ji e fica preocupado. Rosana 
tem uma ideia para afastar Jão de 
Nando, e comenta com Edson. Nan-

do revela para Miranda seu plano para trabalhar na Viação Formosa. Violeta 
manda Cacá descobrir se eles estão correndo perigo. Edson encomenda 
uma festa com Madalena. Jão se surpreende ao descobrir que suas férias 
foram antecipadas. Jin se encontra com Min-Ji.

RESUMO DE Novelas
Viola e Marcel festejam com os 

moradores do abrigo. Mavi e Iberê 
monitoram a área com drones, ten-
tando localizar Viola. Marlete chega 
à casa de Berta se fazendo passar 
por Dona Zuleide, mãe de Evelyn. 
Hugo desconfia da fidelidade de 
Diana. Mércia se relaciona secreta-

mente com Volney. Mavi chega ao abrigo.

Mansão de Virginia ganha 
decoração de Natal de luxo 
e ostentação agita web: 
'Imagina a conta de energia'

'Faustão perfeito não está 
e nem vive como gostaria': 
filho do apresentador atualiza 
estado de saúde 9 meses após 
2º transplante

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 
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Minas Gerais embarca para disputar as 
Paralimpíadas Escolares

MP-MG repassa ao governo argentino cadastro 
de torcedores proibidos de frequentar estádios no 
Brasil

São Paulo x Atlético terá cenário parecido com 
o que embalou Galo em 2023

Delegação de 176 paratletas vai a São Paulo para competição nacional e reforça compromisso 
do Estado com inclusão social

A lista foi enviada depois de um pedido feito pelo país vizinho, em antecipação às finais da Copa Sul-Americana e 
Libertadores, que terão a presença dos times Cruzeiro e Atlético Mineiro. A ideia, segundo o órgão, é que esses torcedores 
sejam monitorados pelas autoridades das capitais onde os jogos serão realizados.

Atlético enfrentará o Tricolor Carioca após longa sequência sem vitórias, algo semelhando ao 
que ocorreu na temporada passada

Minas Gerais reafirma seu pa-
pel de destaque no paradesporto 
escolar com a participação de uma 
expressiva delegação nas Paralim-
píadas Escolares 2024. A Secretaria 
de Estado de Desenvolvimento So-
cial (Sedese) acompanha de perto 
o embarque da equipe mineira, 
que leva 246 integrantes, incluindo 
176 jovens paratletas e mais de 70 
profissionais de apoio, como técni-
cos e equipe médica. A competição 
começa nesta segunda-feira (25/11) 
e vai até 30/11, em São Paulo.

O grande número de repre-
sentantes de Minas demonstra o 
comprometimento do estado na 
promoção do esporte inclusivo e 
na valorização do paradesporto. A 
equipe mineira nas Paralimpíadas 
Escolares representa 38 institui-
ções de ensino, de 30 municípios 
do estado, o que evidencia a abran-
gência e a diversidade das políticas 
de paradesporto em Minas Gerais.

Os jovens atletas competirão em 
10 modalidades, como atletismo, 
natação, bocha, goalball e volei-
bol sentado, mostrando o esporte 

como uma ferramenta fundamental 
para a inclusão e o desenvolvimen-
to social.

Amair Araújo, técnico e coorde-
nador de modalidades especiais da 
Associação de Pais e Amigos dos Ex-
cepcionais (APAE) de Araxá, destaca 
a relevância do evento: “Participar 
das Paralimpíadas Escolares é uma 
responsabilidade e um privilégio. 
Esse evento representa o cresci-
mento do paradesporto em Minas 
e a possibilidade de inspirar novos 
talentos e cidadãos”, ressalta o téc-
nico Amair Araújo.

Minas é destaque
A destacada participação dos mi-

neiros é fruto de uma política ativa 
e abrangente de incentivo ao espor-
te inclusivo em Minas Gerais. Nas 
últimas edições das Paralimpíadas 
Escolares, o estado se consolidou 
como líder, conquistando o títu-
lo nas etapas regionais de 2022 e 
2023. Além disso, a equipe mineira 
obteve resultados expressivos na 
etapa nacional, com 164 medalhas 
em 2023, um aumento em relação 

às 130 medalhas obtidas no ano 
anterior.

Paradesporto em Minas Gerais
O estado também promoveu 

recentemente os Jogos do Interior 
de Minas Paradesporto ( JimiP), re-
alizados em Uberlândia no início 
de novembro, consolidando ainda 
mais Minas Gerais como referência 
no incentivo ao esporte inclusivo. 
Com recorde de participação, o 
evento reuniu mais de 500 atletas 
de 26 municípios, evidenciando 
o impacto positivo das iniciativas 
promovidas pelo governo.

Paralimpíadas Escolares
As Paralimpíadas Escolares são-

organizadas pelo Comitê Paralímpi-
co Brasileiro (CPB) e do Ministério 
da Cidadania, por meio da Secreta-
ria Especial de Esporte (SEE). A eta-
pa estadual dos Jogos Escolares de 
Minas Gerais ( Jemg) Paradesporto 
serviu de seletiva para a participa-
ção dos estudantes-atletas na com-
petição nacional.

O Jemg é uma iniciativa da Se-

MINEIRO FEMININO
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cretaria de Estado de Desenvolvi-
mento Social (Sedese), por meio da 
Subsecretaria de Esportes, em par-

ceria com a Secretaria de Estado de 
Educação (SEE). A execução técnica 
é de responsabilidade da Federação 

de Esportes Estudantis de Minas 
Gerais (FEEMG).

(SEDESE)

O governo da Argentina solici-
tou ao Ministério Público de Minas 
Gerais uma lista com os nomes de 
torcedores que estão proibidos de 
frequentar os estádios de futebol no 
Brasil. O pedido tem como foco as fi-
nais da Copa Sul-Americana e Liber-
tadores, que serão disputadas pelo 
Cruzeiro e pelo Atlético Mineiro em 
arenas de países vizinhos.

A ideia, segundo o Ministério 
Público, é que esses torcedores se-
jam monitorados pelas autoridades 
das capitais onde os jogos serão re-
alizados. Neste sábado, o Cruzeiro 
enfrenta o time argentino Racing em 

Assunção, no Paraguai, no jogo úni-
co para a decisão da Sul-Americana. 
Para acompanhar essa partida, cerca 
de 50 ônibus de torcedores cruzei-
renses saíram de BH em direção ao 
país vizinho. Já o Atlético vai dispu-
tar a final da Libertadores contra o 
Botafogo em Buenos Aires, na Ar-
gentina, no próximo dia 30.

Segundo o Ministério Público de 
Minas, as informações sobre os tor-
cedores proibidos de acessarem os 
estádios não estavam sistematizadas. 
Portanto, foi preciso profissionalizar 
o sistema e elaborar um cadastro 
unificado para repassá-lo ao gover-

no argentino.
A lista foi discutida durante 

uma reunião entre representantes 
das forças de segurança pública de 
Minas Gerais. Além dessa medida, 
o grupo concluiu que outras três 
ações de segurança deverão ser 
implementadas nos estádios para 
evitar novos episódios de violência. 
São elas: o reconhecimento facial 
de torcedores, a rastreabilidade dos 
ingressos direcionados às torcidas 
organizadas e a elaboração de um 
protocolo de urgência.

Dentre as principais ocorrên-
cias envolvendo os times mineiros, 

recentemente, está a morte de um 
membro da Máfia Azul, organiza-
da do Cruzeiro, na rodovia Fernão 
Dias, após uma emboscada de torce-
dores do Palmeiras, no mês passado.

Além disso, no jogo entre Atléti-
co e Flamengo pela final da Copa do 
Brasil, realizado em Belo Horizonte, 
foram mais de 10 registros policiais 
de violência dentro da Arena MRV. 
Em um dos casos, um fotógrafo 
ficou ferido após ser atingido por 
uma bomba jogada por um torce-
dor atleticano. O autor do crime foi 
preso e os fatos seguem em investi-
gação.(CBN Esportes)

O Atlético terá pela frente um 
cenário muito parecido com o que 
embalou o time em 2023. Após 
uma longa sequência de jogos sem 
vencer, o alvinegro enfrentará o 
São Paulo neste sábado (23/11), 
às 21h30, no Morumbis, pela 35ª 
rodada do Campeonato Brasileiro. 
Na temporada passada, o Galo ven-
ceu o Tricolor Paulista depois de 10 
partidas sem vitórias, também no 

Morumbis, mas pela 18ª rodada da 
Série A. A vitória foi o ponto de par-
tida para o time seguir rumo ao G4.

Os principais nomes daquele 
jogo foram o goleiro Matheus Men-
des, com belas defesas, e o atacante 
Hulk, que marcou um golaço de 
falta logo aos quatro minutos do 
primeiro tempo. Pavón, de pênalti, 
fechou o placar em 2 a 0 para os 
visitantes. Após o fim do jejum, o 

Atlético emplacou 13 vitórias, 
três empates e três derrotas na 
competição. Os resultados dei-
xaram a equipe na terceira posi-
ção e com chances de título até 
o último jogo.

Cenário parecido?

Desta vez, o Atlético não ven-
ce há oito jogos, sequência um 
pouco menor do que a do ano 
passado. A última vitória da equi-
pe foi diante do River Plate-ARG, 
por 3 a 0, no jogo de ida da se-
mifinal da Copa Libertadores, na 
Arena MRV. Desde então foram 
cinco derrotas e três empates. O 
último deles pode até ser consi-
derado positivo. Com time reser-
va e um a menos desde o fim do 
primeiro tempo, o Galo segurou 
a pressão do líder Botafogo no 
Independência, na quarta-feira. 
O São Paulo, no entanto, vive 
momento oposto ao daquele pe-
ríodo em 2023. O Tricolor Pau-
lista encarou o Galo após cinco 
jogos sem vencer na oportunida-

Eu, Lílian Dayanne Soares Maia, portadora do RG n° MG 
13.526.211 e CPF n° 061.922.006-61, residente à rua Dom 
Aristides Posto, nº 144 B, Alto São João, Montes Claros-MG. 
    Venho a público informar que meu Diploma de Gradu-
ação em Serviço Social, matrícula 040641, das Faculdades 
Santo Agostinho, curso reconhecido pela Portaria nº 73 de 
12/01/2006, concluído no segundo semestre do ano letivo 
de 2007, foi perdido/extraviado. Dê publicidade ao fato.  

Desde já, agradeço.
Lílian Dayanne Soares Maia

de e agora chega embalado para o 
reencontro.

A equipe vem de três vitórias e 
dois empates. Além disso, está em 
sexto lugar no Brasileiro, com 58 
pontos – 15 a mais do que o Atléti-
co, 11º colocado.

São Paulo x Atlético: chance de 

‘vingança’

Outro ponto que cerca a parti-
da é a possibilidade de o São Paulo 
ter uma ‘vingança’ diante do Atléti-
co. Isso porque o Tricolor Paulista 
foi eliminado pelo Galo nas quartas 
de final da Copa do Brasil, após der-
rota por 1 a 0 no Morumbi e empate 

por 0 a 0 na Arena MRV. Essa será 
a primeira vez em que os times se 
enfrentarão após os confrontos no 
torneio eliminatório. Com objetivos 
distintos, o time paulista quer se 
garantir de vez na próxima Liberta-
dores, enquanto o alvinegro busca 
afastar qualquer possibilidade de 
rebaixamento. (No Ataque)
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EM UMA CERIMÔNIA LINDA marcada pela beleza e muita 
emoção, Janaina e Matheus se tornaram marido e mulher, 
abençoados pelos Pais Wagner Pereira Braga-Mônica Fi-
gueiredo Pereira e José Neivaldo Cardoso Mota-Ana Maria 
Firmino Rocha Mota. Após a cerimônia houve uma fina re-
cepção. Vejam a beleza da noiva.

TRÊS MOMENTOS DE FELICIDADE dos noivos Janaína e 
Matheus.

JANAÍNA e suas madrinhas

NO ÚLTIMO NÚMERO DA REVISTA “Tempo” gostei de ler 
a matéria sobre o GRUPO VISION” pelo jovem e dinâmico 
empresário Luiz Fernando Nobre, que é mesmo o Líder em 
organização de formaturas por todo Brasil, principalmente 
em Minas e na Bahia com uma infraestrutura gigantesca. 
Gosto de ver a garra e a visão do poder- jovem que está aí 
brilhando. Aplausos

NO PRÓXIMO FINAL DE SEMANA o muito querido Fer-
nando (Burarama) Silveira estará festejando a vida, reunin-
do muitos amigos em sua bela casa no espetacular “Con-
domínio do Bico da Pedra” em Janaúba, na foto ele com sua 
linda família a esposa Patrícia, os filhos Fernanda e Fábio e 
a avó Silvana Bicalho Marques. Vou lá abraçar o amigo

VIVAS PARA A MUITO querida Norma Barral que esteve 
aniversariando e foi festejadíssima

OUTRA ANIVERSARIANTE da semana foi Ana Maria Bar-
bosa. Vivas para ela também.

FRANCO SIMÕES E MELISSA MACEDO aí fotografados 
por este jornalista, seguem para Buenos Aires para torce-
rem para o Atlético na partida decisiva contra o Botafogo 
na disputa final do importante Campeonato da Taça Liber-
tadores da América. Se o galo vencer Minas vai “pegar fogo”.

LAURA LISBOA QUE RESIDE em Portugal veio para rever 
seus filhos, meus queridos sobrinhos gêmeos Marcos e Pe-
dro, que residem em Arraial D’Ajuda.

FEIJOADA DO THEO EM ABRIL

ESTA SEMANA ESTIVE REUNIDO com amigos que sem-
pre me ajudam na organização da famosa “FEIJOADA DO 
THEO” que marcará o início das festividades do meu “Ju-
bileu de Diamante” no jornalismo. A data oficial será 26 de 
abril e o local vai ser novamente o espetacular salão do “Mi-
rante Eventos”. já estamos escolhendo as famosas bandas e 
a dupla sertaneja que estarão agitando o mega- evento.

BRASIL, REPUBLIQUETA DO PT.

O QUE É QUE ROSÂNGELA DA SILVA, a Janja, estava fa-
zendo sentada entre o embaixador Mauro Vieira e o minis-
tro Fernando Haddad na reunião do G-20? À frente dela, na 
mesa, uma plaquinha com o nome Brazil. Janja fala pelo 
Brasil? Janja é ministra de Estado? Janja é embaixadora? Jan-
ja, a sem limites, não entendeu até hoje qual deve ser a sua 
posição como primeira-dama e parece que ninguém tem co-
ragem de colocá-la no seu devido lugar. Aliás, ela deve ter 
odiado não sair na foto junto aos líderes do G-20.

VOTOS DO CENTRO

ENTRE OS PARTIDOS QUE SUSTENTAM o governo, o 
MDB é um dos mais assanhados com a possibilidade de ter 
o vice. E nomes como os dos ministros Renan Filho (Trans-
portes) e Simone Tebet (Planejamento), além do governa-
dor do Pará, Helder Barbalho, são os mais citados. Tebet fez 
a diferença para capturar os votos do centro que elegeram 
Lula em 2022. Ela se acha...

ESCÂNDALO

ENQUANTO ISSO AQUI EM MOC o que está sendo mais 
comentado é a nomeação de funcionários na Câmara Mu-
nicipal com salários astronômicos. Infelizmente nossa Câ-
mara tem se tornado um verdadeiro “cabide de empregos”. 
Estou sabendo que a contratações vão continuar logo que 
novos vereadores tomarem posse, colocando familiares e 
atrás do Prefeito para outros cargos. Uma vergonha.

CUIDEM DE SEUS IDOSOS

UM MÓVEL FORA DE LUGAR ou um simples passo em 
falso podem ser suficientes para causar uma queda - algo 
comum em qualquer fase da vida. Porém, para os idosos, 
esse tipo de acidente pode ter consequências mais graves e 
até levar à morte, dependendo da fragilidade do organismo.

ESTARÃO SEGUINDO também para Buenos 

Aires na próxima semana para torcer para o Galo: Dui e 
Gaby Macedo, Sérgio Athayde, João Fleury e muitas outras 
pessoas.

JÁ NAS BANCAS MAIS UM NÚMERO im-

presso da excelente revista “Tempo” com muitas reporta-
gens interessantes e quatro páginas com algumas fotos da 
espetacular festa “Glamour -59”.

A PRIMEIRA-DAMA JANJA xingou o bilionário 

americano Elon Musk durante um evento no Rio de Janei-
ro. Ela também chamou o homem que se matou durante 
um ataque a bomba na dos Três Poderes de “bestão”. Lula, 
agora, anuncia a criação do Ministério do Controle de Da-
nos Causados por Janja.

MUITO AMIGOS PROMETENDO enviar 

brinquedos para minha CAMPANHA DO NATAL. Vamos to-
dos unir para fazer a alegria das crianças nesta data tão 
significativa. 

SÁBADO COM CHUVA ou sem chuva vou logo 

mais no SKEMA KENTE encontrar com os amigos e sabore-
ar a melhor parmegiana da cidade.

FRENTE A FRENTE

VAP VIP


